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FECHA:  JUNIO  18  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Derrumbe  paraliza  la  calle  de  Salazar   

  
Multas  contra  alcaldías  por  omitir  informe   

   Reducen  en  Hidalgo  el  índice  de  pobreza   

   Riesgo  de  brote  de  cólera  en  Ixmiquilpan   

  
  

  
Evaluación  a  docentes  permitirá  mejoras  a  la  educación:  Cuatepotzo   

   PRESENTA  CAMÍN  ADIÓS  A  LOS  PADRES   

   Fortalece  Finanzas  el  control  vehicular   

   PRI  ganó  mayoría  por  logros  económicos:  EPN   

  
Dicta  la  CNTE  nómina  a  SEP   

   La  CNTE  es  la  que  pasa  lista;;  así  controla  la  nómina   

   El  consejero  Ruiz  Saldaña  descobija  pugnas  en  el  INE   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Geografía,  reto  a  redistritación  electoral:  IEE:  La  reconformación  distrital  que  realiza  el  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  para  equilibrar  el  número  de  votantes  en  Hidalgo,  enfrenta  el  reto  de  crear  un  nuevo  mapa  eficaz  ante  una  
geografía  accidentada  y  poco  comunicada.  Hay  empleados  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  que  en  recientes  jornadas  
recorrieron  distancias  hasta  de  500  kilómetros  para  trasmitir  resultados  y  entregar  paquetería  una  vez  concluida  la  jornada.  
Al  respecto,  el  secretario  general  del  IEE,  Fr

  encargado  de  la  logística  y  operatividad  de  las  elecciones  
señaló  que  justo  en  junio  son  fechas  de  lluvias  que  no  sólo  implican  que  muchas  carreteras  queden  intransitables,  sino  
que  además  se  da  el  crecimiento  de  ríos  y  arroyos  que  carecen  de  puente  y  eso  dificulta  todavía  más  la  llegada  de  la  
paquetería.  Ortega  Sánchez  expuso  la  disposición  del  personal  contratado  por  el  IEE;;  sin  embargo,  los  tienen  que  dotar  

r  todo  tipo  de  facilidades  

acuerdo  con  los  primeros  prospectos  de  reacomodo,  por  el  bajo  número  de  votantes,  los  distritos  de  Molango,  Zacualtipán,  
San  Agustín  Metzquititlán  y  Atotonilco  el  Grande,  deberán  juntarse;;  mientras,  Huejutla,  por  el  alto  número  de  electores,  
deberá  dividirse  en  dos  distritos.  Este  mismo  caso   sucederá  en  Tulancingo,  donde   se   consideran  dos  en   lugar  de  un  
distrito,  mientras  que  Zimapán  y  Jacala  se  unificarán  en  uno  solo,  al  menos  las  primeras  proyecciones.  Mientras  que  en  
Pachuca  se  tendrán  dos,  y  otro  Mineral  de  la  Reforma.  Hace  20  años  que  no  existe  una  redistritación  en  Hidalgo,  dijo  
Ortega,  quien  consideró  que  ya  era  en  carácter  de  urgente,  puesto  que  la  representatividad  no  era  la  misma,  por  ejemplo,  
en  San  Agustín  Metzquititlán  hay  46  mil  electores  y  en  Huejutla  257  mil,  prácticamente  se  eleva  cinco  veces  el  número  de  
electores.  (Jorge  Martínez,  página  05)  
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Nueva  Voz-Nuevo  trazo  de  Distritos  electorales  para  el  estado  de  Hidalgo  este  año:  Este  año  se  delimitará  el  
nuevo  trazo  de  los  distritos  electorales  de  Hidalgo  se  planteó  en  el  "  Foro  sobre  la  Distritación  Electoral",  al  que  se  someterá  
a  nuestros  Estados  Con  el  objetivo  de  dar  a  conocer  los  criterios  que  regirán  el  proyecto  para  determinar  el  nuevo  trazo  
de  los  distritos  electorales  locales  de  nuestra  entidad  a  definirse  este  año  por  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  hoy  se  
realizó   el   Foro   sobre   la   Distritación   Electoral   en   Hidalgo.  Mario   Ernesto   Pfeiffer   Islas,   inauguró   los   trabajos   y   fue   el  
encargado  de  exponer  los  motivos  de  este  encuentro,  así  como  los  antecedentes  históricos  de  la  distritación  y  la  relevancia  
de  ésta  para  la  democracia  estatal.  Al  respecto  el  Consejero  Presidente  dijo  que  la  delimitación  de  los  distritos  electorales  
"es  quizá  uno  de   los  campos  más  amplios  y   complejos  del   sistema  electoral  mexicano.   "Se   trata  de  una  materia  que  
requiere  considerar  múltiples  factores  con  rigor  metodológico  y  técnico;;  buscando  siempre  un  equilibrio  poblacional  que  
garantice   la   equidad   en   la   contienda   política   y,   por   supuesto,   el   fortalecimiento   de   la   representación   política   de   la  
ciudadanía".  Precisó  el  anfitrión,  el  Consejero  Presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  Se  contó  con  la  
intervención  del  Consejero  Electoral  del  INE,  maestro  Marco  Antonio  Baños  Martínez,  quien  enumeró  las  ventajas  que  se  
obtendrán  con  el  próximo  Proyecto  de  Distritación,  mismas  que  se  verán  reflejadas  en  las  contiendas  electorales  que  se  
avecinan.  También  participaron:  el  licenciado  José  Luis  Ashane  Bulos,  vocal  ejecutivo  de  la  Junta  Local  Ejecutiva  del  INE  
en  Hidalgo;;  y  por  parte  del  Registro  Federal  de  Electores  los  Ingenieros  René  Miranda  Jaimes  (Director  Ejecutivo)  y  Miguel  
Ángel  Rojano  López  (Director  de  Cartografía  Electoral)  con  la  presentación  del  Proyecto  de  Distritación  2015  que  deberá  
estar  listo  para  el  mes  de  agosto  de  este  año.  "El  equilibro  poblacional  como  la  variable  definitoria  de  un  distrito  electoral",  
fue  otro  tema  abordado  en  este  foro  y  corrió  a  cargo  de  la  doctora  Celia  Palacios  Mora,  Integrante  del  Comité  Técnico  
para  el  Seguimiento   y  Evaluación  de   los  Trabajos  de  Distritación.  También  del   citado  Comité,   el   doctor  Miguel  Ángel  
Gutiérrez  Andrade  expuso  "Las  principales  características  del  Sistema  de  Distritación".  En  este  evento  se  detalló  que  la.  
geografía  electoral  es  un  tema  en  el  que  la  última  reforma  político  electoral  tiene  especial  impacto  al  atribuir  al  INE,  tanto  
para  los  procesos  electorales  federales  como  los  locales,  la  facultad  de  determinar  los  límites  territoriales  de  los  distritos  
electorales.  Las  nuevas  disposiciones  electorales  "el  IEE  ha  estado  atento  y  actualizado  de  la  reforma  en  su  conjunto  y  de  
los  cambios  en   temas   tan  sustanciales  éste.  Por  ello   y  en  un  ejercicio  de  colaboración   interinstitucional  entre  oficinas  
centrales  y  la  Delegación  del  INE  en  la  entidad  con  el  IEE,  reconocemos  el  trabajo  colaborativo  y  respetuoso  que  se  ha  
manifestado   en   este   tema   y   otros,   cuya   convergencia   se   presenta   en   una   nueva   regulación   de   un   sistema   electoral  
nacional",  expresó  el  consejero  presidente  Pfeiffer  Islas.  Al  finalizar  la  ponencia  de  cada  uno  de  los  disertantes  se  llevó  a  
cabo  una  sesión  de  preguntas  y  respuestas.  Cabe  hacer  mención  que  se  contó  con  la  presencia  de  diputados   locales,  
representantes  de  partidos  políticos,  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano,  el  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  
Gubernamental,  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  miembros  de  la  Junta  Local  Ejecutiva  y  Juntas  distritales  del  
INE,  además  de  Directores  y  alumnos  de  universidades  públicas  y  privadas,  entre  otros.  (Redacción,  primera  plana)  
Plural-IEEH  apoya  a  estudiantes  de  derecho  en  materia  electoral:  A  invitación  del  Dr.  Emir  López  Badillo,  Director  
de  la  Facultad  de  Derecho  de  la  Universidad  La  Salle  Pachuca,  y  con  el  objetivo  de  coadyuvar  con  las  y  los  alumnos  de  la  
licenciatura   en   las   actividades   semestrales   sobre   Derecho   Constitucional   y   las   recientes   reformas   constitucionales   en  
materia   electoral.   El   Consejero   Presidente   del   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo,   Mario   Ernesto   Pfeiffer   Islas;;   el  
Secretario  Ejecutivo,  Francisco  Vicente  Ortega  Sánchez;;  las  Consejeras  Electorales,  Arminda  Araceli  Frías  Austria  e  Isabel  
Sepúlveda   Montaño;;   y   los   Consejeros   Augusto   Hernández   Abogado   y   Joaquín   García   Hernández   participaron   como  

llevó   el   pasado   11   de   junio   con   la   participación   del   Director   Ejecutivo   Jurídico,   José   Arturo   Sosa   Echeverría,   como  
moderador.  (Redacción,  primera  plana)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Obligado  PRD  a  cambio  para  sobrevivir:  Flores:  El  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  del  Partido  de  
la   Revolución   Democrática   (PRD),   J.   Ramón   Flores   Reyes,   dijo   que   los   resultados   obtenidos   por   los   candidatos  
independientes   en   el   primer   proceso   electoral   en   el   que   participan   los   obliga   como   institutos   a  mejorar,   no   sólo   por  
supervivencia  (condicionado  a  la  votación  obtenida),  sino  por  vigencia  de  sus  proyectos  políticos.  En  la  jornada  del  pasado  
7  de  junio,  el  candidato  sin  partido  Antonio  Mota  Rojas  se  ubicó  en  el  segundo  lugar  de  preferencias  electorales  en  el  
distrito  VI,  que  comprende  a  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  detrás  de  Alfredo  Bejos  Nicolás,  diputado  electo  postulado  
por  la  coalición  PRI-Verde.  La  candidata  del  PRD,  Hilda  Miranda,  se  posicionó  en  el  cuarto  sitio,  por  debajo  de  Roxana  
Montealegre,  del  PAN.  

  
supervivencia,  sino  por  vigencia  de  nuestros  proyectos,  a  tener  que  atender  puntualmente  la  enseñanza,  yo  diría,  que  

   Tras   los  
resultados  obtenidos  en  la  votación,  en  la  que  fueron  situados  como  la  tercera  fuerza  política  en  el  estado,  el  dirigente  
señaló  que  realizarán  un  análisis  para  determinar  por  qué  perdieron  18  mil  votos  en  comparación  con  la  elección  de  2013.  
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  (Axel  
Chávez,  página  05)  
Criterio-Prevé  Érick  Marte  alianza  opositora  para  2016:  El  diputado  federal  del  Partido  Acción  Nacional,  Érick  Marte  
Rivera  Villanueva,  considera  que  es  posible  que  se  integre  una  gran  alianza  opositora  para  contender  por  la  gubernatura  
de  Hidalgo,  pues  podría  propiciar  la  alternancia  en  una  entidad  donde  nunca  se  ha  dado.  
los  partidos  de  oposición  podemos  salir  a  competir  en  un  solo  proyecto,  se  ampliarían  las  posibilidades  de  cambiar  los  25  

  Rivera  Villanueva  a   firmó  que  Acción  
Nacional  está  preparado  para  competir  bajo  cualquier  tipo  de  escenario  en  el  estado;;  sin  embargo,  reconoció  que  si  se  

  vamos  a  
  

federales  de  mayoría,  en  el  que  el  PRI  se  llevó  carro  completo)  sirvió  de  aprendizaje  para  el  proceso  de  2016  donde  se  
elegirá  nuevo  gobernador,  diputados  locales  y  presidentes  municipales.  
compitiendo.  Acción  Nacional  decidirá  quiénes  serán  sus  abanderados  pensando  en  los  liderazgos  que  puedan  competir,  

  Por  último,  el  diputado  
consideró  que  será  decisivo  atraer  los  votos  nulos  y  de  aquellos  que  tradicionalmente  se  abstienen  de  votar.  (Emmanuel  
Rincón,  página  05)  
Crónica-Determinan  periodo  para  cambio  en  dirigencia  tricolor:  A  partir  del  3  de  agosto  y  hasta  el  5  de  diciembre  
es  el  periodo  límite  para  realizar  el  cambio  de  dirigencia  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  Hidalgo,  afirmó  
el  presidente  de  la  Comisión  Estatal  de  Procesos  Internos,  Gonzalo  Badillo  Ortiz.  Actualmente  el  comité  estatal  y  algunos  
municipios  tienen  una  prórroga,  en  virtud  de  que  hay  impugnación  en  la  reciente  contienda  electoral  federal,  por  tal  motivo  
se  extenderá  el  plazo  hasta  que  se  resuelvan  las  inconformidades.  Según  la  ley  electoral  no  puede  ir  la  resolución  más  allá  
del  3  de  agosto  de  este  año,  fecha  en  que  el  Tribunal  Federal  Electoral  informe  los  dictámenes  correspondientes.  A  partir  
de  esta  fecha  inicia  un  término  para  la  renovación,  el  cual  será  determinado  por  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  tricolor,  
una   vez   que   se   tenga   al   nuevo   dirigente   del   instituto   político.   Manifestó   que   ganar   las   siete   diputaciones   federales  
representa  un  voto  de  confianza  al  trabajo  del  gobernador.    (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-DESCARTA  MORENA  alianza  con  el  PRD:  Por  considerar  que  el  PRD,  al  igual  que  los  demás  institutos  
políticos  que   "se  dicen  de   izquierda",   son   sólo  de  dicho,  Andrés  Caballero   Zerón,  dirigente  estatal  del  Movimiento  de  
Regeneración  Nacional  (MORENA),  descartó  por  completo  la  posibilidad  de  coaligarse  para  las  elecciones  locales  de  2016.  
Entrevistado  por  este  medio  de  comunicación,  el  líder  del  partido  obradorista  expresó  que  la  única  alianza  que  llevarán  a  
cabo  el  próximo  año,  será  con  la  ciudadanía,  aquélla  que  está  cansada  y  fastidiada  de  que  en  lugar  de  que  la  situación  
económica  y  social  mejore,  va  en  "picada".  Aseguró  que  MORENA  buscará  la  alternancia  en  Hidalgo  por  la  vía  pacífica  y  
electoral,  por  ello,   "no  descartamos  alianza   con   los   ciudadanos,  pero  eso   sí   con  ningún  partido  político  porque   todos  
representan  a   la  mafia  del  poder".  En   cuanto  a   la  estrategia  que  habrá  de  adoptar   rumbo  a   la   renovación  del  Poder  
Ejecutivo,  Legislativo  y  las  84  alcaldías,  Caballero  Zerón  mencionó  que  en  primer  lugar  será  importante  y  determinante  el  
perfil   de   los   candidatos,   "gente   que   no   esté   ligada   a   actos   de   corrupción,   presión   o   inmoralidad,   serán   candidatos  
comprometidos  en  la  lucha  contra  la  corrupción,  la  impunidad  y  la  represión".  PROYECTO.  El  líder  del  Movimiento  dijo  
que  la  única  alianza  será  con  la  ciudadanía.  Por  otro  lado,  sobre  los  resultados  obtenidos  el  pasado  siete  de  junio,  el  líder  
de  MORENA  se  dijo  satisfecho  y  recordó  que  a  nivel  nacional  quedaron  en  cuarto  lugar,  mientras  que  en  el  estado  son  la  
sexta  fuerza  política.  Lo  anterior,  a  pesar  de  que  sus  candidatos  contaron  con  recursos  exiguos,  ya  que  apenas  se  les  
entregaron  20  mil  pesos  para  la  campaña,  además  de  los  volantes  que  la  dirigencia  estatal  mandó  a  hacer  para  entregar  
a  los  electores,  "pese  a  ello,  salimos  avantes".  Finalmente,  acusó  al  PRD  de  sumarse  a  la  práctica  priísta  de  comprar  votos  
y  hacer  acarreo,  motivo  por  el  cual,  MORENA  impugnó  el  resultado  en  algunos  distritos.  (Verónica  Ángeles,  página  06)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Fue  abstencionismo  el  ganador  en  Mineral  de   la  Reforma  y  Pachuca:   Fue  el   abstencionismo  el   que  
predominó  en  la  pasada  elección  del  7  de  junio,  en  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  pues  de  los  307  mil  377  ciudadanos  
inscritos  en  el  listado  nominal  sólo  votó  43  por  ciento.  Es  decir  que  175  mil  191  personas,  que  corresponden  a  56.99  por  
ciento,  no  sufragaron  en  la  elección,  en  la  cual  se  contabilizaron  132  mil  186  votos,  de  los  cuales  bastaron  44  mil  867  para  
dar  la  victoria  al  entonces  candidato  de  la  alianza  entre  el  Revolucionario  Institucional  y  el  Verde  Ecologista  de  México,  
Alfredo  Bejos  Nicolás.  Dentro  de  la  elección  del  diputado  federal  del  distrito  VI,  con  cabecera  en  Pachuca,  se  observó  que  
la  mayoría  de  los  votos  se  centró  en  la  capital  hidalguense.  En  Pachuca  votaron  en  total  112  mil  335  capitalinos,  44.02  
por  ciento  de  un  total  de  255  mil  180  ciudadanos  con  este  derecho.  El  abstencionismo  predominó  con  55.97  por  ciento,  
es  decir  142  mil  845  personas  no  acudieron  a  las  casillas.  Mientras,  en  Mineral  de  la  Reforma  sólo  participaron  19  mil  851  
ciudadanos,  38.03  por  ciento  de  52  mil  197  que  estaban  en  la  lista  nominal.  En  dicho  municipio  el  abstencionismo  superó  
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las  expectativas,  pues  no  votaron  32  mil  346  personas,  61.96  por  ciento.  El  candidato  Bejos  Nicolás  fue  el  ganador  con  44  
mil  867  votos  de  los  cuales,  37  mil  737  fueron  para  el  PRI,  6  mil  196  del  PVEM  y,  en  conjunto  934  votos.  El  segundo  lugar  
fue  para  el  candidato  independiente,  Antonio  Mota  Rojas  con  23  mil  862  votos,  18.05  por  ciento  de  la  votación,  superando  
a  partidos  políticos  con  estructura  como  el  PAN  y  el  PRD.  En  Pachuca  se  centró  más  de  90  por  ciento  de  la  simpatía  con  
el  catedrático  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH),  pues  en  dicha  demarcación  obtuvo  20  mil  106  
votos;;  mientras  en  Mineral  de  la  Reforma  apenas  alcanzó  3  mil  756  tantos.  En  tercer  lugar  quedó  Roxana  Montealegre,  
excandidata   de   Acción  Nacional   con   16  mil   826   sufragios,   es   decir   12.72   por   ciento.   Del  mismo  modo,   Pachuca   fue  
importante  para  abonar  en  la  votación  de  la  panista  con  14  mil  237  votos,  mientras  que  en  Mineral  alcanzó  2  mil  589.  Al  
PAN  le  siguió  Nueva  Alianza  con  9  mil  976  votos;;  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena),  con  9  mil  436;;  Encuentro  
Social  (PES),  con  7  mil  842  votos,  seguido  del  PRD  con  4  mil  814.  En  los  últimos  lugares  quedaron  el  Partido  Humanista  
con  2  mil  944  sufragios,  el  Partido  del  Trabajo  (PT),  con  apenas  2  mil  854  sufragio,  y  Movimiento  Ciudadano  con  sólo  2  
mil  466.  Se  registraron  7  mil  27  votos  nulos,  es  decir  5.31  por  ciento,  y  para  candidatos  no  registrados  hubo  sólo  206  
sufragios.  Cabe  señalar  que  la  elección  en  este  distrito  fue  impugnada  por  Morena  y  el  PT,  partidos  que  inconformaron  
ante  la  sala  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  por  los  resultados  en  las  actas  de  cómputo  
distrital.  Además  acusan  el  rebase  de  tope  de  gastos  de  precampaña  y  campaña,  utilización  de  recursos  públicos,  rebase  
del  límite  fijado  del  financiamiento  privado,  realización  de  actos  durante  el  periodo  de  veda  electoral,  omisión  al  rendir  los  
informes  de  recursos  en  dinero  y  en  especie  de  personas  físicas  y  morales,  incumplimiento  de  medidas  cautelares  y  demás  
conductas  infractoras  de  parte  del  Partido  Verde  y  sus  candidatos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Regresa  Ismael  Gadoth  Tapia  a  su  curul  la  próxima  semana:  Ismael  Gadoth  Tapia  Benítez  retomará  la  
diputación  estatal  del  distrito  IV,  con  cabecera  en  Tula  de  Allende,  luego  de  pedir  licencia  para  trabajar  en  la  campaña  de  
Fernando   Moctezuma   Pereda,   diputado   federal   electo   por   el   distrito   electoral   V.   Será   la   próxima   semana   cuando   el  
legislador  vuelva  a  ocupar  la  curul  que  dejó,  bajo  encargo,  a  su  suplente,  J.  Félix  Becerril  Porras,  quien  lo  suplió  a  principios  
de  marzo.  Del  mismo  modo  se  prevé  que  el  espacio  que  dejó  la  diputada  plurinominal  del  Partido  Nueva  Alianza  Sandra  
Hernández  Barrera  sea  ocupado  por  su  suplente,  Diana  Montes  Hernández.  Este  lugar  ha  estado  acéfalo  desde  finales  de  
marzo.  Hernández  Barrera  se  separó  del  cargo  alegando  cuestiones  personales,  aunque  pasó  un  mes  sin  que  el  Congreso  
llamara  a  su  suplente.  Posteriormente,  a  finales  de  abril,  la  legisladora  panalista  envió  un  oficio  a  la  Mesa  Directiva  para  
avisar  su  reincorporación.  No  obstante,  trascurrió  más  de  la  mitad  del  mes  y  la  legisladora  no  retomó  su  actividad,  por  lo  
que  se  ingresó  otra  solicitud  para  dejar  el  cargo  y  llamar  a  su  suplente.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Crónica-Intenciones   no  afectan   trabajo  del   gobernador:   Destapes   de   políticos   para   buscar   la   gubernatura   de  
Hidalgo  no  interfieren  en  la  administración  del  gobernador  Francisco  Olvera,  según  el  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno,  
Ernesto  Gil  Elorduy,  la  oficialía  tiene  una  responsabilidad  que  actualmente  cumple  y  cada  partido  sus  tiempos,  además  

año  para  celebrar  los  comicios  para  renovar  la  gubernatura,  diputaciones  locales  y  84  ayuntamientos;;  sin  embargo,  son  
varios  personajes  del  Revolucionario  Institucional  (PRI)  que  ya  manifiestan  abiertamente  la  intención  de  contender  por  un  

personalidades  que  expresan  su  intención  de  aspirar  a (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Suspende  Congreso  sesión  por  visita  presidencial:  Por   la  visita  del  presidente  Enrique  Peña  
Nieto  a  Francisco   I  Madero,  diputados  del   Congreso   local   suspendieron   la   sesión  ordinaria  programada  para  hoy  y   la  
pospusieron  para  el  viernes.  De  último  momento  el  Poder  Legislativo  confirmó  durante  la  tarde  de  ayer  el  cambio  de  día  
para  la  sesión.  En  noviembre  del  año  anterior,  los  diputados  también  dejaron  sus  curules  para  acompañar  a  Peña  Nieto  
durante  la  inauguración  del  Centro  estatal  de  Justicia  para  Mujeres,  en  la  capital  del  estado.  Durante  2014  los  diputados  
locales  dejaron  de  sesionar  a  partir  del  15  de  septiembre  hasta  el  25  de  dicho  mes.  Por  tanto  no  sesionaron  el  jueves  de  
dicha  semana  y  también  el  martes  de  la  siguiente,  ya  que  asistieron  al  informe  de  labores  de  la  presidenta  del  DIF  Hidalgo  
Guadalupe  Romero  Delgado.  (Víctor  Valera,  página  04)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Proponen  consulta  para  obras  en  El  Reloj:  El  Comité  para  la  Preservación  del  Centro  Histórico  de  Pachuca  
planteó  que  los  criterios  de  intervención  para  la  plaza  Independencia  sean  propuestos  y  determinados  en  una  consulta  
abierta  a  todos  los  usuarios  de  este  espacio  público.  
discusión,   tomando   en   cuenta   a   la   gente   y   otros   factores   principales:   clima,   historia,   valores,   vialidad,   circulaciones,  
arquitectura  de  contexto,  respeto  a  la     De  acuerdo  con  documentos  que  
les  proporcionó  el  Fondo  Nacional  de  Fomento  al  Turismo  (Fonatur),  éste  únicamente  autorizó   trabajos  de  estabilidad  
estructural   de   la   plaza   durante   60   días,   lapso   que   ya   culminó.  
referencia  de  un  concurso  abierto  a  los  profesionistas  de  arquitectura,  colegios  y  universitarios,  cuya  propuesta  ganadora  
deberá  poder  reflejar  en  su  proyecto  lo  que  la  sociedad  quiera  para  llegar  a     El  
comité  señaló  que,  después  de  este  procedimiento,  el  resultado  tiene  que  ser  mostrado  a  la  sociedad.  Posteriormente,  
encargar  un  proyecto  ejecutivo  que  lo  lleve  a  su  correspondiente  licitación,  misma  que  deberá  contar  con  los  permisos  de  
las  autoridades.  
digital,   lo  mejor   que   puede   hacer   la   autoridad   es   elaborar   uno   con   toda   la   seriedad,   profesionalismo   y   respeto   que  

  Apenas  el  12  
de  junio  pasado  Fonatur  Constructora  comenzó  la  destrucción  de  la  pérgola  Abundio  Martínez  con  el  retiro  de  la  duela  y  
su  parte  estructural   utilizando  mazo.  No  obstante,   autoridades  de   los   institutos  Nacional  de  Bellas  Artes   (INBA)   y  de  
Antropología  e  Historia  (INAH)  informaron  que  no  se  ha  definido  el  destino  del  kiosco.  Para  el  edil  de  Pachuca,  Eleazar  
García  Sánchez,  la  indumentaria  no  tiene  valor  histórico,  sólo  el  Reloj.  (Axel  Chávez,  página  06)  
Criterio-Multa  ASEH  a  TV  oficial  y  5  alcaldías  por  omisas:  La  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH)  multó  
con  16  mil  612  pesos,  correspondiente  a  250  salarios  mínimos  vigentes,  al  Sistema  de  Radio  y  Televisión  del  estado,  así  
como  a  cinco  alcaldías,  una  Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado  local  y  a  un  sistema  DIF  por  incumplir  con  la  entrega  de  su  
primer  informe  trimestral  de  gastos,  correspondiente  a  enero-marzo  2015.  Por  estas  omisiones  se  recaudaron  132  mil  896  
pesos.  Los  municipios  omisos  en  entregar  este  corte  de  las  actividades  financieras  son  Acatlán,  Atlapexco  y  Huehuetla,  
gobernados  por  autoridades  emanadas  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  así  como  Huejutla  y  Tlanalapa,  donde  
gobiernan  alcaldes  que   llegaron  bajo   los  colores  del  extinto  partido  Convergencia  y  Acción  Nacional,   respectivamente.  
También  impuso  multas  a  la  Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado  de  Actopan  y  el  Sistema  DIF  de  Huichapan  por  incumplir  
con  el   reporte.  Tanto   las  alcaldías  como   los  organismos  sancionados  ya  solventaron   las  multas.  Debido  a   las  pasadas  
elecciones  federales,  la  ASEH  no  reveló  esta  información  para  no  violentar  la  veda  electoral,  que  prevaleció  del  5  de  abril  
hasta  el  8  de   junio  pasado.  Con  este   informe  elabora   la  auditoría  estatal  que  entregará  a   la  Comisión   Inspectora  del  
Congreso  local  antes  de  febrero  de  2016.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Criterio-Mejor  administración  de  recursos,  busca  DIF:  Mejorar   la  administración  de   los  recursos  y  una  continua  
evaluación  de  los  programas  que  tienen  los  sistemas  DIF  de  los  84  municipios,  fue  el  objetivo  del  Seminario  de  Evaluación  
de  Políticas  Públicas  que  se  realizó  ayer  en  Pachuca.  Luz  Elena  Sánchez  Tello,  directora  general  del  Sistema  DIF  Hidalgo,  
indicó   que   las   experiencias   y   conocimientos   que   se   intercambiaron   durante   las   actividades   desarrolladas   permiten  
incrementar   los   índices   de   profesionalización   y   una  mejora   continua   en   la   gestión   gubernamental   de   los   funcionarios  
hidalguenses.  Además,  informó  que  en  2013  Hidalgo  se  colocó  en  la  posición  nueve  a  nivel  nacional  en  el  diagnóstico  en  
Monitoreo   y   Evaluación   que   realiza   el   Consejo   Nacional   de   Evaluación   de   la   Política   de   Desarrollo   Social   (Coneval),  
avanzando  19  lugares  respect
mejora  continua  de  la  gestión  gubernamental,  por  ello  es  necesario  que  se  tengan  los  espacios  necesarios  en  los  cuales  
se  puedan  discutir  los  mecanismos  que  permitan  
Israel  Escobar  Blanco,  subdirector  del  Coneval  para  los  estados,  señaló  que  este  seminario  permite  crear  vínculos  entre  el  
sector  gubernamental,  la  actividad  académica  y  los  interesados  en  implementar  un  sistema  transparente  de  monitoreo  y  

cto  inaugural  realizado  en  las  instalaciones  
del  Hospital  del  Niño  DIF.  Guadalupe  Romero,  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIF  Hidalgo,  afirmó  en  su  intervención  
que  el  compromiso  que  tienen  los  funcionarios  públicos  implica  abordar  las  condiciones  actuales  con  la  perspectiva  de  
saber  que  las  políticas  públicas  deben  buscar  beneficios  que  impacten  en  la  calidad  de  vida  de  las  familias.  (Yossimar  
Durán,  página  07)  
Milenio-Logran  políticas  públicas  reducir  índice  de  pobreza:  (Janet  Barragán,  página  07)  
Capital  Hidalgo-DIFH  INAUGURA  Seminario  de  evaluación  de  políticas  públicas:  (Ivet  Pasquel,  página  03)  
Plaza  Juárez-Participa  DIFH  en  Semana  de  Evaluación  de  Políticas  Públicas:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  
05A)  
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Uno  más  Uno-DIF  Hidalgo,  puntero  en  la  entidad  y  en  el  país  en  evaluación  de  sus  programas:  (Redacción,  
página  05)  
Capital  Hidalgo-Si  PT  desaparece,  dirigentes  están  en  su  derecho  de  hacer  otra  organización:  El  secretario  de  
Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  señaló  que  si  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  pierde  su  registro  y  los  dirigentes  quieren  
formar  otro  instituto  político,  están  en  su  derecho.  Señaló  que  para  eso  tendrán  que  cumplir  con  lo  que  establece  la  ley,  
"si  ellos  cumplen  con  los  requisitos,  seguramente  tendremos  un  partido  político  que  abandere   las  causas  que  hasta  el  
momento  ha  venido  defendiendo  el  Partido  del  Trabajo".  El  encargado  de   la  política   interna  del  estado   indicó  qué  ha  
estado  en  contacto  con  los  dirigentes  de  este  partido,  por  lo  que  informó,  se  encuentran  en  una  fase  donde  el  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  ya  tomó  una  determinación,  "pero  entiendo  que  hay  una  reconsideración  y  se  está  ingresando  
esto  a   las   instancias  correspondientes  y  ahí  estaremos  atentos  a   lo  que   la  normatividad  y   las  autoridades   resuelvan".  
Asimismo,   manifestó   que   los   dirigentes   del   PT   están   inquietos;;   sin   embargo,   dijo,   tuvieron   una   cantidad   de   votos  
importante  que  todavía  les  da  una  presencia  en  algunas  regiones,  por  lo  que  se  encuentran  con  la  idea  de  continuar  con  
su   lucha   y   posicionamiento.  Género   Por   otra   parte,   Elguero  Molina   declaró   que   los   trabajos   del   Sistema  Estatal   para  
Prevenir,  Atender,  Sancionar  y  Erradicar  la  Violencia  hacia  las  Mujeres,  continúan  en  ejecución  con  los  84  municipios  de  
la  entidad.  El  funcionario  estatal  adelantó  que,  en  breve,  se  realizará  una  reunión  de  este  sistema  para  dar  a  conocer  
todas  las  acciones  que  día  a  día  se  realizan  en  este  tema  por  parte  de  las  instituciones.  (Sergio  Juárez,  página  06)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Apoya  Pachuca  con  permisos  a  10  Tuzo  Express:  La  presidencia  municipal  de  Pachuca  condonó  a  10  Tuzo  
Express  la  placa  de  funcionamiento,  se  trata  de  un  permiso  con  valor  de  30  mil  pesos,  que  permitirá  a  las  tiendas  de  la  
marca  vender  vinos  y  licores.  El  monto  total  condonado  por  el  ayuntamiento  fue  de  300  mil  pesos,  indicó  el  alcalde  de  
Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  durante  la  entrega  de  dichos  documentos  a  propietarios  de  los  Tuzo  Express.  El  munícipe  
reconoció  que  el  monto  eximido  por  las  placas  es  significativo  y  permitiría  realizar  obras  en  la  ciudad;;  sin  embargo,  resaltó  
que  el  ayuntamiento  busca  contribuir  al  crecimiento  de  las  empresas,  pues  la  competencia  es  cada  día  mayor  y  de  manera  
global.  Juan  Carlos  Martínez  Domínguez,  presidente  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  de  Hidalgo  (CCEH),  recordó  que  
es  un  proyecto  ya  en  marcha  que  tiene  como  finalidad  fortalecer  el  comercio  tradicional.  El  dirigente  reconoció  que  alcaldes  
de   otros   municipios,   donde   se   aperturaron   este   tipo   de   tiendas,   también   autorizaron   la   emisión   de   la   placa   de  
funcionamiento  de  manera  gratuita.  En  cuanto  a   la  operación  de   los  negocios,  a  cinco  meses  de  que  se   inaugurara  el  
primero,  Juan  Carlos  Martínez  señaló  que  se  supera  la  curva  de  aprendizaje,  además  se  tienen  que  mejorar  y  cambiar  
algunos  aspectos.  Tan  sólo  en  la  capital  operan  10  sucursales  de  dicha  marca  hidalguense,  al  final  de  julio  próximo  se  
sumarán  20  más  en  todo  el  estado,  mientras  que  en  2016  la  marca  Tuzo  Express  contará  con  50  tiendas  en  operación.  
Las  20  tiendas  que  forman  parte  de  la  segunda  etapa  tienen  presupuesto  ya  etiquetado  por  parte  del  Instituto  Nacional  
de  Emprendedor  (Indem),  por  alrededor  de  5  millones  de  pesos.  Las  tiendas  Tuzo  Express  ubicadas  en  Pachuca  tendrán  
permitido  vender  vinos  y  licores  hasta  la  1:00  am.  Se  estima  que  en  el  país  existe  un  millón  de  tiendas  de  abarrotes,  que  
requieren  ser  más  competitivas,  a  fin  de  que  no  desaparezcan.  (Yuvenill  Torres,  página  C10)  
El  Independiente-Entrega  alcaldía  placas  de  funcionamiento  a  Tuzo  Express:  (Laura  Elizabeth  Trejo,  página  
17)  
Capital  Hidalgo-Entregan  placas  de  funcionamiento  a  10  tiendas  Tuzo  Express:  (Nohemí  García,  página  08)  
El   Sol   de   Hidalgo-Entregaron   placas   de   funcionamiento   comercial   a   tienda   Tuzo   Express:   (Francisco  
Hernández,  página  02A)  
Plaza  Juárez-Entrega  Ayuntamiento,  gratuitamente,  placas  de  funcionamiento  para  tiendas  Tuzo  Express:  
(Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  
El   Independiente-Desabasto   de  medicamentos   por   falta   de   pago:   alcalde:   Tras   reconocer   el   desabasto   de  
medicamentos  para  trabajadores  sindicalizados,  el  alcalde  capitalino  Eleazar  García  Sánchez  declaró  que  el  problema  fue  
la  falta  de  pago  por  parte  de  clínica  La  Paz  a  su  proveedor.  Entrevistado  después  de  entregar  10  placas  de  funcionamiento  
a  establecimientos  denominados  Tuzo  Express,  dio  a  conocer  que  la  prestadora  del  servicio  médico  contrató  a  farmacia  

de     En  febrero  la  presidencia  
municipal  anunció  al  Sindicato  Único  de  Trabajadores  al  Servicio  del  Municipio  de  Pachuca  (SUTSMP)  que  tras  seis  años  
de  contrato  con  la  empresa  Dimensión  Médica  (clínica  Marfyl)  que  ocasionó  problemas  y  quejas,  sería  reemplazada  por  
clínica  La  Paz.  No  obstante,  desde  el  pasado  viernes  comenzaron  las  fallas  de  dicha  prestación  que  reciben  los  más  de  2  
mil   agremiados,  principalmente  en   la   entrega  de  medicamentos.  

indicó  García  Sánchez.  De  acuerdo  con  el  munícipe,  la  administración  local  va  al  corriente  con  los  pagos  a  la  clínica  para  
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evitar  inconvenientes,  por  lo  tanto  la  tarde  de  ayer  sostuvo  reunión  con  directivos  del  nosocomio  para  resolver  el  problema,  
sin  embargo  no  se  informó  la  resolución.  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-ELEAZAR  García  no  PIENSA  en  futuros  CARGOS:  El  presidente  municipal  de  Pachuca,  Eleazar  
García  Sánchez,  habló  claro,  ayer,  sobre   las  especulaciones  de  su   futuro  político.  Relajado,  sonriente,  "sintiéndose  en  
casa"   -como   lo  expresó  ante  miembros  del  Consejo  Coordinador  Empresarial   (CCE)  de  Hidalgo-,  pronunció:  "No  estoy  
pensando  en  después  que  voy  a  ser  diputado,  o  si  voy  a  ser  senador,  o  qué  voy  a  ser...".  Y  enfatizó:  "No  es  mi  caso.  En  
lo  único  que  estoy  pensando,  es  en  mi  responsabilidad  como  alcalde,  y  en  responder  con  trabajo  a  la  confianza  de  la  gente  
de  Pachuca".  Destacó  algunas  acciones  que  han  destacado  y  destacarán  de  su  administración.  Histórico,  dijo,  es  que  
Pachuca   cuente   ahora   con  mil  millones   de   presupuesto,   cuando   antes   únicamente   tenía,   en   promedio,   600  millones.  
Además,  se  convertirá  en  el  primer  municipio  del  país,  de  los  dos  mil  445  existentes,  en  tener  bicicletas  eléctricas,  así  
como  renta  de  bicicletas.  De  la  remodelación  de  la  Plaza  Independencia,  donde  se  ubica  el  Reloj  Monumental,  comentó  
que  es  un  tema  complicado,  porque  ni  siquiera  los  expertos  del  INAH  e  INBA  se  ponen  de  acuerdo.  Lo  único  que  estamos  
esperando,  argumentó,  es  que  nos  digan  cómo  puede  quedar,  para  que  se  ejecute  de  esa  manera.  "Pero  estamos  a  la  
espera  de  que  nos  resuelvan",  expresó.  Destacó  la  importancia  de  los  parquímetros,  los  cuales  no  solamente  se  ubicarán  
en  el  centro  histórico,  sino  también  en  algunos  otros   lugares,  para  que  exista  mayor  movilidad  y   los  negocios  puedan  
crecer.  Subrayó,  también,  que  con  el  proyecto  de  transporte  masivo  Tuzobús,  del  gobernador  Francisco  Olvera,  Pachuca  
se  convertirá  en  la  primera  ciudad  en  el  país  en  contar  con  las  tres  hélices  de  movilidad,  junto  con  la  operación  de  los  
parquímetros  y   la  alternancia  en  uso  bicicleta.  El  presidente  municipal  hizo  un  público  reconocimiento  a  su  equipo  de  
trabajo,  el   cual,  argumentó,  no   rebasa   los  35  años,   y  ha  demostrado  capacidad.  Hoy,  mencionó,  se  están   realizando  
importantes   remodelaciones  en   los  principales  parques  de  Pachuca,  y  obras  que   le  están  dando  un  nuevo   rostro  a   la  
ciudad.   Finalmente,   informó  que   se   está   pagando   puntualmente   la   deuda  de  Pachuca,   y   se   comprometió   a   no  dejar  
endeudado  al  municipio.  (Redacción,  Ojo:  Política)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Mayoría  en  el  Congreso  
  
Ayer  el  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  celebró  que  por  primera  ocasión  después  de  la  elección  del  7  de  junio  pasado  el  
resultado  en  el  que  su  partido,  el  PRI,  así  como  sus  aliados  PVEM  y  Panal,  tendrán  la  mayoría  en  la  Cámara  de  Diputados  
para   el   resto   de   lo   que   queda   de   su   administración   gubernamental   al   frente   del   Ejecutivo   del   país.   Respecto   a   los  
resultados,  el  mandatario  nacional  reconoció  que  "la  sociedad  está  advirtiendo  y  viendo  los  avances  que  está  habiendo  en  
economía",  como  principal  punto  para  inclinar  de  nueva  cuenta  la  balanza  electoral  en  favor  de  los  tricolores.  La  lectura  
presidencial  no  es  equivocada  pero  tampoco  es  certera  del  todo.  Recordemos  que  de  nueva  cuenta  ganó  el  abstencionismo  
y   la  apatía  ciudadana,  y  por  otro   lado   los  votos  nulos   jugaron  una  parte   fundamental  sobre  todo  en  el  aspecto  de   la  
desaparición  de  dos  partidos  políticos,  situación  que  aún  está  en  juego  en  tribunales.  Aún  así  el  Presidente  celebró  como  
suyo  algo  que  dijo  no  sucedía  desde  principios  de  la  década  de  los  90,  y  por  ende,  sabe  que  puede  jugar  todas  sus  cartas  
de  aquí  al  final  de  su  periodo  gubernamental.  ¿Qué  tan  conveniente  será  para  el  propio  Peña  Nieto  y  el  mismo  PRI  tener  
a   la  aplanadora   legislativa  disponible?  ¿Cuál  es  papel   real  de   los  que  serán  nuevos   legisladores  si  únicamente  estarán  
analizando  lo  previamente  analizado  y  discutido  en  el  gabinete  federal?  Que  a  nadie  extrañe  que  los  primeros  cambios  
sustanciales  al  gabinete  federal  se  den  en  2016  y  sobre  todo  desde  la  San  Lázaro,  las  estrategias  presupuestales  para  
entidades   que   se   juegan   elecciones   y   ante   todo,   operación   política.   La   nueva   Legislatura   estará   repleta   de   expertos  
operadores,  ex  coordinadores  de  campañas,  ex  dirigentes  de  partidos,  ex  gobernadores  quienes  están  listos  para  impulsar  
desde  ya  una  transición  tricolor  en  Los  Pinos  y  por  otro  lado  colaborar  con  los  planes  nacionales  en  cuanto  a  impulso  y  
crecimiento.  No  lo  puedo  negar.  Al  Presidente  le  han  salido  las  cosas  como  ha  querido.  Como  nunca  antes  un  mandatario  
ha  tenido  los  poderes  autónomos  de  su  lado;;  las  leyes  adaptadas  a  sus  necesidades  y  no  me  refiero  a  las  personales  sino  
a  las  estrategias  de  su  gobierno  para  aplicar  político  públicas.  Bajo  este  escenario  poco  o  nada  pueden  hacer  los  partidos  
opositores;;  mientras  al  país  no  le  vaya  de  una  forma  estrepitosa  como  en  la  era  final  del  zedillismo  no  habrá  al  menos  en  
los  años  próximos  quien   le  compita  al  PRI  de  Peña.  Por  otro   lado,   tampoco  se  trata  de  buena  suerte  o  de  una  racha  
positiva.  Si  la  economía  se  estabilizó,  si  la  cifra  de  empleo  forma  creció,  si  la  inflación  se  detuvo,  si  hay  menos  violencia  o  
inseguridad,  o  al  menos  eso  se  percibe,  es  porque  se  está  haciendo  algo  al  respecto.  Por  lo  demás,  con  todo  y  mayoría  
en  el  Congreso,  mientras  todo  marche  bien  para  el  Presidente  en  México,  garantizarán  su  permanencia  un  sexenio  más  
tras  la  elección  de  2018.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
Osorio  carta  fuerte  del  PRI  para  la  presidencia  
AMLO,  Zavala  y  Mancera,  en  el  arrancadero  
En  este  momento  el  ex  gobernador  del  estado,  Miguel  Ángel  Osorio  es  por  lo  que  se  ve,  la  carta  fuerte  del  PRI  para  la  
Presidencia  de  la  República  en  el  escenario  del  2018,  puesto  en  marcha  por  el  destape  videogrillo  de  la  esposa  del  ex  
mandatario  Felipe  Calderón,  Margarita  Zavala,  que  "encendió  todas  las  posibilidades  empezando  las  de  su  partido,  donde  
el  gobernador  de  Puebla,  Rafael  Moreno  Valle,  le  hizo  maldita  la  gracia  este  movimiento  de  ajedrez  de  la  señora,  que  le  
cimbra  toda  su  estrategia,  incluidos   los  segundos  pisos  y  los  apoyadores  que  tiene  el  gobernante  del  estado,  donde  el  
chileatole  es  un  platillo  que  no  se  debe  dejar  de  probar  cuando  se  visita  Puebla.  Al  destape  de  la  señora  Zavala,  se  deben  
sumar   las   de  Andrés  Manuel   López  Obrador   por  MORENA,   la   de  Ebrard   y   la   de  Miguel  Mancera   por   el   PRD,   que   ya  
levantaron  la  mano  para  decir  que  quieren  ser  inquilinos  de  Los  Pinos.    
LAS  CARTAS  DE  PEÑA  NIETO  
Desde  luego,  en  el  gabinete  federal  son  dos  las  cartas  fuertes  que  tiene  el  Presidente  Peña  Nieto  para   la  Presidencia,  y  
los  dos  representan  a  los  dos  grupos  dominantes  en  el  equipo  federal.  UNO:  el  hidalguense  y  paisano  nuestro,  MIGUEL  
ÁNGEL,  OSORIO  Secretario  de  Gobernación  del  equipo  Hidalgo,  del  PASTE  POWER,  indudablemente  poderoso  y  con  muy  
buenos  resultados  para  la  administración,  en  lo  que  son  las  áreas  sobre  todo  de  gobernabilidad,  con  un  manejo  inteligente  
y  de  mano  firme  en  el   terreno  de   la  seguridad  donde,  pese  a   los   incidentes  que  no  se  puede  negar,   los  avances  son  
innegables.  El   impacto  social,  como  son   la  atención  a  pueblos   indígenas  con  CDI,   las  zonas  pobres  del  país  atendidas  
desde  PROSPERA,  son  otros  renglones  que  en  manos  de  hidalguenses  tienen  buenas  cuentas  que  entregar,  y  que  dan  
como  resultado  un  país  más  justo  y  con  avances,  en  una  nación  con  escenarios  más  adecuados  para  la  paz  y  la  tranquilidad,  
y  ni  qué  decir  del  buen  hacer  de  los  senadores  Penchyna  en  la  presidencia  de  la  Comisión  de  Energía  y  Omar  en  la  de  
Seguridad,  desde  donde  han  dado  buena  cosecha  a  la  administración  del  Presidente  Peña  Nieto.    
LA  ELECCIÓN  DE  JUNIO  AFIANZA  A  OSORIO  PESE  A  PROFETAS  DE  LA  DESGRACIA    
La  pasada  elección  del  7  de  junio,  era  para  algunos  profetas,  de  la  desgracia,  no  sólo  de  fuera  del  PRI  sino  de  dentro  del  
mismo  partido,  y  ni  se  diga  de  algunos  grupos  del  estado,  un  terreno  pantanoso  en  el  que  podía  fracasar  la  carrera  de  
Osorio  y  perder  todo  lo  que  había  ganado  como  el  gran  operador  del  sexenio.  Se  daba  como  perdida  la  elección  en  cuanto  
a  paz  y  tranquilidad,  incluso  como  no  realizada  en  Guerrero,  Oaxaca,  Michoacán  y  en  algunos  otros  puntos  de  la  República  
donde,   decían  mientras   la   túnica   de   grandes   profetas   flotaba   en   el   viento,   habría  muertos,   y   tal   violencia   venida   de  
maestros  y  ciudadanos  enojados,  que  ni   los  soldados  podrían  evitar  que   las  urnas  volaran  por   los  aires  y  con  ellas,   la  
carrera  del  hidalguense.  Los  grandes  analistas  políticos,  sobre  todo  los  francotiradores  en  contra  de  la  administración  de  
EPN,  se  dieron  vuelo  pintando  estos  escenarios.  Se  diseñaban  mapas  de  los  riesgos  y  se  invitó  a  la  gente  a  anular  su  voto,  
y  no  faltó  el  que  de  plano,  le  dijo  a  la  gente  que  mejor  ni  votara.  Se  comentó  en  contra  de  la  jornada  electoral  y  se  pintó  
a  la  misma  hasta  como  una  burla  para  la  ciudadanía.  Se  buscaba  que  la  gente  no  fuera  a  votar  y  de  plano,  si  iba  a  que  
no  votara  por  el  partido  del  Presidente,  porque  desde  la  óptica  de  los  sesudos  opinadores,  de  los  que  piensan  que  tienen  
la  mejor  ladera  para  ver  los  hechos  del  país,  así  se  debía  actuar,  buscaron  manejar  la  voluntad  ciudadana,  porque  ELLOS  
así  ven  la  realidad  de  México.    
PERO...    
Sucede  que  no.  Que  a  la  hora  de  la  verdad,  no  hubo  tal  violencia,  salvo  en  algunos  lugares  muy  concretos  donde  ya  se  
sabía  que  debía  pasar  porque  son  los  dominios  de  los  grupos  rijosos,  pero  en  general,  los  estados  señalados  como  estados  
a  estallar,  pasaron  la  jornada  en  paz  y  votando.  Osorio  había  dicho  que  estaban  dadas  las  condiciones  para  que  la  jornada  
caminara  bien  y  así  caminó.  Esto  habla  de  un  conocimiento  exacto  de  lo  que  pasa  en  México  y  de  un  secretario  que  sabe  
dónde  está  parado.  De  un  buen  secretario.  Golpe  terrible  para  los  profetas  de  la  desgracia.  Incluidos  los  de  casa,  que  
esperaban  la  caída  del  ex  gobernador.    
LO  QUE  VIENE...    
Ante  el  destape  de  Margarita  Zavala,  no  son  pocos  los  que  ahora  sí  vuelven  los  ojos  hacia  Osorio  como  la  carta  fuerte  del  
PRI  para  el  2018.  Argumentos  a  su  favor,  los  hay  y  de  peso.  Porque  los  hechos  así  lo  demuestran,  y  ya  se  sabe  que  contra  
los  hechos  no  hay  argumentos  en  contra.  Es  bueno,  por  otro  lado,  que  un  hidalguense  esté  en  la  jugada  grande.  Aunque  
falta  mucho  tiempo...mucho  tiempo.  Tanto,  que  los  astros  se  mueven  y  cambian  su  ruta....más  en  la  política.  Pero  en  este  
momento  la  alineación  de  los  mismos  se  ven  así.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Enfermos  de  poder  
  
Faltan  tres  largos  años  para  que  ocurra  la  sucesión  presidencial  y,  sin  embargo,  en  la  escena  política  del  país,  hay  por  lo  
menos  tres  personas  que  Pretenden,  desde  ahora,  convertirse  en  el  sucesor  de  Enrique  Peña  Nieto  en  Los  Pinos.  Margarita  
Zavala   de   (Calde-Ron),   Andrés   Manuel   López   Obrador   y   Miguel   Ángel   Mancera,   son,   por   ahora,   los   tres   políticos  
"desquiciados"  de  poder,  que  sienten  que  los  mexicanos  los  necesitamos  y  por  eso,  han  decidido  inscribirse  en  la  carrera  
presidencial  que  aún  no  comienza.  Salvo  Mancera,  que  vive  del  erario  público,  de  los  otros  dos  se  desconoce  si  tienen  un  
empleo  o  no,  pero  se  entiende  que  todos  viven  de  ilusiones  y,  su  ilusión  es  gobernar  a  la  sociedad  de  un  país  que  está  
harto  de  mesías  y  redentores.  A  la  señora  Zavala,  además  de  su  enfermedad  por  el  poder,  le  pesa  el  ser  panista  y  haber  
estado  cerca  de  un  ex  presidente  que  dejó,  entre  otras  deudas,  un  saldo  de  nietos  y  desaparecidos  en  su  guerra  contra  
el  narcotráfico.  La  estirpe  Calderonista,  ala  que  pertenece  la  señora  Zavala,  se  "ufana"  de  un  presunto  manejo  excelente  
de  la  economía  nacional;;  sin  embargo,  los  millones  de  pobres  que  Fox  heredó  a  Calderón,  conforman  el  segmento  social,  
donde   las   cifras   macroeconómicas,   papistas   jamás   beneficiaron   la   economía   de   esas   familias.   Inseguridad,   miedo   y  
pobreza,  fue   la  herencia  que  Calderón  heredó  en  su  sexenio,  herencia  que,  desde  Mego,  será  dificil  reconocer  para   la  
señora  Zavala,  pues  su   contexto  social  es  distinto  al   de   la   inmensa  mayoría  de  mexicanos  que   luchan  a  diario  por   la  
subsistencia.  Otro  que  "arranca  hojas  al  calendario",  pero  desde  hace  10  años,  es  Andrés  Manuel  López  Obrador,  de  quien  
se  desconoce  el  origen  de  sus  ingresos,  pero  que  indudablemente  han  de  ser  muy  generosos,  pues  10  años  sin  empleo  le  
han  permitido  vivir  sin  otra  preocupación,  que  no  sea  sembrar  encono  en  cada  rincón  donde  separa.  Y,  el  último  de  los  
"adelantados",  es  Miguel  Ángel  Mancera,  actual  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  que  con  dificultades  ha  sorteado  la  
primera  mitad  de  su  mandato  constitucional,  pero,  pese  a  su  debilidad  política,  Mancera  "sí  quiere  más  que  eso,  e  incluso  
perrnanec.er  en  la  ratonera",  al  revés  de  lo  que  dice  el  refrán  popular.  Son  los  tres  tipos  que  por  ahora  México  no  necesita,  
pues  los  presentes  no  son  tiempos  electorales.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Precisiones  
  
En  Hidalgo  contamos  desde  2012  con  una  ley  que  protege  el  ejercicio  del  periodismo,  por  cierto  sin  reglamentar  pero  un  
efecto  positivo  de  ella  es  la  fiscalía  especializada  a  cargo  de  Héctor  Zárate,  aun  así  no  vendría  mal  que  el  contenido  de  
esta   legislación   se   difunda   entre   los   dedicados   al   periodismo   profesional.   Viene   al   caso   por   tres   casos   recientes   que  
debemos  revisar  para  identificar  una  agresión  o  amenaza  a  la  libertad  de  expresión  lo  mismo  que  condiciones  rodean  un  
riesgo   a   la   integridad   física   de   algún   reportero   para   actuar   como   sin   un  mecanismo   (que  debiera   existir)   sucedió   en  
Huejutla  con  el  reportero  Salomón  Hernández.  En  el  caso  de  Anselmo  Estrada  referente  del  periodismo  ético  quien  recibió  
una   llamada  de   la   candidata  Carolina  Viggiano  quien   le   dijo   que  de  no  probar   un  dicho  publicado   en   su   columna   lo  
demandaría;;  nos  guste  o  no  es  un  derecho  y  no  dudo  que  de  llegar  a  los  tribunales  Anselmo  Estrada  saldría  adelante  y  
fortalecido.  Algo  similar  sucede  con  Beatriz  Flores  que  publicó  una  denuncia  sobre  abusos  sexuales  en  una  escuela  de  
Tepeji;;  compañera  que  asegura  tener  grabaciones  que  soportan  su  publicación;;  por  lo  que  recibió  amenaza  de  demanda  
vía  telefónica,  procedimiento  que  se  vendría  abajo  en  un  tribunal  si  tiene  pruebas  periodísticas.  El  otro  fue  la  agresión  al  
reportero  gráfico  de  vía  libre,  Juan  Manuel  de  la  Rosa  de  dos  fotógrafos  de  la  campaña  de  Alfredo  Bejos;;  en  los  tres  casos  
no  hay  atentado  a  la  libertad  de  expresión;;  en  los  dos  primeros  casos  habrá  que  esperar  si  hay  demanda  y  en  la  tercera  
se  procede  legalmente  contra  los  agresores  porque  fue  un  altercado  en  que  el  candidato  no  tuvo  que  ver.  En  estos  casos  
es  de  reconocerse  la  solidaridad  de  una  buena  parte  del  gremio,  por  eso  es  fundamental  la  profesionalización  y  conocer  
la  ley.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Las  abejas  abandonan  el  Panal  
  
En   la  última  elección   local   el  Partido  Nueva  Alianza   (Panal)   se  ufanó  de  haberse  convertido  de  golpe  y  porrazo  en   la  
segunda  fuerza  electoral,  desbancando  incluso  a  partidos  tradicionales  e  históricos  como  el  PAN   y  PRD;;  presumían  de  
tener  en  el  Congreso  local  a  cuatro  legisladores,  lo  que  les  hacía  la  bancada  de  oposición  más  fuerte  y  factor  de  decisiones  
trascendentales,  además  de  contar  con  un  centenar  de  representantes  en  asambleas  municipales  y  cinco  alcaldías.  Hoy  
su  escenario  ha  cambiado  diametralmente,  pues  a  nivel  nacional  apenas  logró  conservar  su  registro  como  instituto  político,  
al  sumar  1  millón  486  mil  952  votos,  equivalentes  a  apenas  el  3.72  por  ciento  y  se  ubicó  en  el  octavo  lugar  de  una  lista  
de  10  partidos  que  participaron  en  las  elecciones  del  pasado  7  de  junio.  Y  contará  con  nueve  diputados  federales.  En  

a  profesores  para  que  promovieran  a  familiares  y  amigos,  con  el  propósito  de  sumar  votos,  alcanzaron  para  mejorar  el  
panorama.  
la  petición.  Cierto,  esta  es  la  primera  ocasión  que  el  Panal  acude  a  una  elección  con  candidatos  propios,  no  hizo  alianzas  
con  ningún  partido  y  pareciera  que  se  quiso  medir,  ya  sin  la  férula  de  quienes  desde  su  principio  se  hicieron  del  control  
absoluto   del   partido:   Moisés   Jiménez   Sánchez,   Alejandro   Soto   Gutiérrez   y   Mirna   García   López,   hoy   presa   por   haber  
dispuesto  ilegalmente  de  los  dineros  del  sindicato.  Esta  ocasión  el  Panal  se  colocó  en  el  quinto  lugar  de  los  partidos,  con  
relación  al   número  de   votos  y  porcentaje  de   la   votación   total:   83  mil   155   sufragios,  equivalentes  al   9.33  por   ciento,  
superado  incluso  por  un  partido  de  nueva  creación,  el  Partido  Encuentro  Social  (PES),  que  sumó  83  mil  443  votos.  Parece  
que  las  prioridades  del  actual  secretario  general  de  la  Sección  XV,  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  no  están  por  ahora  
en  el  Panal,  sino  en  fortalecer  la  cohesión  al  interior  de  ese  gremio,  fracturado  tras  el  destronamiento  de  la  tripleta  que  lo  
controló  durante  cuatro  lustros.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-La  inocente  polvorita   
  
Eleazar  García:  de  la  piqueta  a  la  picota  
  
Las  acciones  negativas  del  ensoberbecido  Eleazar  García  Sánchez,  presidente  municipal  de  Pachuca,  lo  han  sentado  en  el  
banquillo   de   los   acusados   y   la   picota.   Debe   responder   por   su   desobediencia   y   necedad   a   las   disposiciones   oficiales  
federales,  entre  ellas:  Atentar  contra  el  patrimonio  histórico  de  la  ciudad  de  Pachuca:  Destruir  los  ornamentos  de  la  plaza  
Independencia.   Demoler   la   pérgola   Abundio   Martínez.   Despotismo   hacia   la   ciudadanía   pachuqueña.   Transgredir   los  
preceptos   constitucionales   establecidos   en   el   artículo   115.   Quebrantar   la   Ley   Federal   sobre   Zonas,   Monumentos  
Arqueológicos,  Artísticos   e  Históricos.   Desde   el   viernes   12  de   junio,   trabajadores   al   servicio   del   Fondo  Nacional   para  
Fomento  del  Turismo  (Fonatur)  iniciaron  con  piquetas  y  golpes  de  marro  la  destrucción  de  la  pérgola,  ante  la  indignación  
de  varios  sectores  de  la  capital.  ¡Ironías  de  la  vida!  :  La  piqueta  de  Fonatur  coloca  en  la  picota  la  masa  humana  del  alcalde  
Eleazar  García.  En  coincidencia  este  lunes,  en  sorpresiva  visita  a  Pachuca,  la  doctora  Dolores  Martínez  Orralde,  directora  
de  Arquitectura  del  Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes  (INBA)  y  el  arquitecto  Arturo  Balandrano,  coordinador  nacional  de  
Monumentos  Históricos  del  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia  (INAH),  convocaron  a  una  reunión  al  presidente  
municipal  en   las  oficinas  del  Centro  Regional  del  INAH.  Después  de   la  plática  dichos  funcionarios,  guiados  por  Eleazar  
García,  verificaron  los  trabajos  de  demolición  realizados  en  la  plaza  Independencia,  incluida  la  destrucción  de  la  pérgola,  
tras  de  lo  cual  el  alcalde,  visiblemente  disgustado,  se  retiró  a  sus  oficinas,  sin  brindar  ninguna  cortesía  a  los  visitantes.  
Eleazar  fue  seguido  por  dos  miembros  del  Comité  Técnico  de  Conservación  y  Preservación  del  Centro  Histórico  de  Pachuca,  
Tonatiuh  Herrera   y  Marco  Díaz,   quienes   le   solicitaron   información   sobre   el   resultado  de   la   junta   con   las   autoridades  
federales.  Insistieron  en  que  les  proporcionara  datos,  pero  el  alcalde  García  Sánchez,  prepotente,  siguió  caminando  y,  sin  
detenerse,   dijo   que   no   iba   a   contestar  mientras   no   tuviera   claridad  de   lo   que   se   iba   a   hacer.  Que   iba   a   esperar   las  
indicaciones  de  las  instituciones  y  que  sólo  entonces  tendrían  contestación.  La  actitud  negativa  del  que  se  dice  alcalde  
contratado  va  de   la  mano  con  sus  modales  hipócritas  cuando  concede  audiencias  públicas.  Los   integrantes  del  citado  
Comité  son  ciudadanos  que  merecen  ser  considerados  parte  de  la  sociedad  pachuqueña  por  Eleazar  García,  en  mala  hora  
investido  autoridad  municipal.  Desde  el  mes  de  febrero  de  este  año,  sin  contar  con  la  anuencia  del  INBA,  el  alcalde  Eleazar  
García,  obedeciendo  instrucciones  de  otras  autoridades,  permitió  en  su  papel  de  administrador  de  la  ciudad  de  Pachuca  la  
demolición  de  la  Plaza  Independencia.  En  distintas  ocasiones,  el  alcalde  ha  tratado  de  justificar  sus  hechos  basado  en  que  

que  hasta  el  día  de  hoy  aún  no  han  dado  el  visto  bueno  al  proyecto  del  Centro  Cultural  del  Reloj.  Para  reafirmar  que  
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Eleazar  ha  actuado  al  margen  de  la  ley,  basta  leer  los  mensajes  intercambiados  por  la  doctora  Dolores  Martínez  Orralde  y  
la  ingeniera  Otilia  Sánchez  Castillo,  representante  sindical  del  SNTINAH  en  Hidalgo.  Otilia  Sánchez  informó  desde  el  viernes  
sobre  las  obras  de  demolición  del  kiosco  a  la  funcionaria  del  INBA,  y  ésta  contestó:  
Balandrano  y  esperamos  apoyo  del  INAH  para  suspender.  De  cualquier  manera  haré  oficio  INBA.  El  lunes  tenemos  reunión  

  Sánchez  Castillo  

  Doctora  Dolores  Martínez  Orralde:  
  

Lo  anteriormente  escrito  se  lo  dijeron  de  viva  voz,  este  lunes,  al  alcalde  Eleazar  García.  ¿Lo  habrá  entendido?  ¿Querrá  
más  y  mejores  explicaciones?  ¿Las  autoridades  federales  actuarán  contra  la  necedad  municipal?  En  una  o  dos  semanas  
esas  dudas  quedarán  esclarecidas.  
  
(Anselmo  Estrada  Alburquerque,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  apenas  terminaron  las  elecciones  ya  se  ve  a  personajes  haciendo  trabajo  de  tierra  como  con  el  presidente  municipal  
de  Lolotla,  Sabulón  Melo  que  anda  muy  activo  por  su  demarcación.  Dicen  que  en  la  Sierra  hidalguense  las  cosas  se  pondrán  
intensas   hablando   políticamente   y   no   será   el   único  munícipe   que   busque   alargar   sus   fueros   para   cuando   dejen   las  
administraciones  municipales  ya  que  varios,  como  dicen,  suspiran  por  las  diputaciones  locales.    
  
:  Que  en  Ixmiquilpan  ya  se  corre  el  rumor  que  el  presidente  municipal  Cipriano  Charrez  desalojará  a  todos  los  ambulantes  
de  las  principales  calles  de  la  cabecera  municipal,  el  tema  ya  agarró  fuerza  y  hay  quienes  apoyan  y  otros  que  reprueban  
la  medida  del  edil,  sobre  todo  aquellos  que  aseguran  que  se  trata  de  una  venganza  política  por  el  triunfo  priista  en  las  
pasadas   elecciones   para   diputados   federales,   lo   cierto   es   que   comerciantes   ambulantes   dicen  no   se   retiran   y   de   ser  
necesario  se  defenderán.    
  
:  Que   los  amantes  de   lo  ajeno  hicieron  de   las  suyas  con  la  taquilla  de   la  Plaza  de  Toros  Vicente  Segura  en  donde  se  
expenden  los  boletos  para  el  concierto  de  Ricardo  Arjona  por  lo  que  se  reforzaron  las  medidas  de  seguridad  en  el  sitio  así  
como  en  la  zona  aledaña,  aunque  lo  más  importante  será  cuantificar  la  pérdida  económica  que  se  sufrió  por  concepto  del  
robo  a  la  empresa  organizadora  o  en  su  caso  a  la  expendedora  de  las  entradas  para  el  concierto.    
  
:  Que  ayer  por   la   tarde  se  suscitó  un  hundimiento  en   la  calle  de  Salazar  en  pleno  Centro  de  esta  ciudad,  ya  que  se  
construye  un  estacionamiento  pero  por  lo  visto  a  los  responsables  de  la  obra  les  falta  precaución  y  sobre  todo  conocer  
más  sobre  los  antecedentes  mineros  de  esta  ciudad,  aunque  al  parecer  se  brincaron  todas  las  trancas  habidas  y  por  haber  
así   como   los   lineamientos  de  Protección  Civil  pues  sostienen  estructuras  con  vigas  sobre  puestas  y  asentamientos  de  
edificios  con  montones  de  tierra  aglomerada.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Hoy  Pachuca  se  atrevió  a  hacer  proyectos  innovadores,  el  tema  de  las  ciclo  rutas  que  se  han  desarrollado  a  lo  largo  de  
la  ciudad  es  uno  de  ellos,  y  por  él  algunos  me  tiran  de  loco,  pero  nos  ponen  en  tendencia  mundial  y  en  unos  10  o15  años  
no  lo  van  a  agradecer"    
Eleazar  García  Sánchez    
Edil  de  Pachuca,  sobre  remodelaciones.    
  
  
"Hidalgo  ha  tenido  un  avance  muy  significativo  que  lo  ha  posicionado  en  el  octavo  lugar  dentro  del  diagnóstico  2013  junto  
con  el  estado  de  Querétaro,  principalmente  por  la  implementación  de  aspectos  normativos"    
Israel  Escobar    
Subdirector  de  Apoyo  Técnico  de  Coneval  sobre  la  situación  de  Hidalgo.    
  
  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

12  de  25  

"Aún  no  tenemos  fecha  exacta,  en  julio  estarán  llegando  a  las  diferentes  bodegas  las  despensas,  estamos  conformando  
una  nueva  logística  desde  campo  casi  en  cada  casa,  estábamos  acostumbrados  a  que  el  enlace  institucional  llegaba  a  la  
cabecera  municipal"    
Mayka  Ortega  Eguiluz    
Titular  de  Sedeso,  sobre  despensas                  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  hoy  al  medio  día  arriba  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  la  cabecera  municipal  de  Francisco  I.  Madero,  donde  será  
recibido  por  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  estará  acompañado  de  los  titulares  de  los  poderes  legislativo  y  
judicial  de  la  entidad,  Ernesto  Gil  Elorduy  y  Juan  Manuel  Menes  Llaguno,  así  como  integrantes  del  gabinete  estatal.  Se  
presume  que  gran  parte  de  la  clase  política  del  estado  se  hará  presente  en  el  evento  donde  será  inaugurado  un  centro  de  
acopio  de  Liconsa.  Se  espera  que  entre  la  comitiva  presidencial  estén  presentes  el  secretario  de  Gobernación  Miguel  Ángel  
Osorio  Chong,  y  el  secretario  de  la  Sedatu,  Jesús  Murillo  Karam,  además  de  otros  hidalguenses  con  importantes  carteras  
en  el  gobierno  federal.  
  
que   a   la   inauguración  del   centro   de   Liconsa   en   Francisco   I.  Madero   estará   también   la   comisionada   nacional   para   el  
Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas,  Nuvia  Mayorga  Delgado,  originaria  de  ese  municipio.  Se  sabe  que  han  sido  convocados  
también  delegados  federales  de  la  CDI  de  entidades  vecinas.  Los  funcionarios  federales  en  el  estado  estarán  concentrados  
desde  temprana  hora  en  Francisco  I.  Madero.  
  
que  en   la  comida  de  agradecimiento  que  ofreció  el  excandidato   independiente  Antonio  Mota,  a   los  trabajadores  de   la  
Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  el  propietario  del  alma  mater  hidalguense,  Gerardo  Sosa  Castelán,  dio  a  
conocer  durante  su   intervención,  que   la  universidad  seguirá  participando  en  este  tipo  de  actividades  políticas.  Tal  vez  
pensando  emular  lo  que  sucedió  en  Nuevo  León,  donde  se  levantó  con  el  triunfo  El  Bronco  Jaime  Rodríguez  Calderón.  
  
que  es  un  hecho  que  Elba  Esther  Gordillo,  exdirigente  del  Sindicato  Nacional  de  los  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  
pase  a  prisión  domiciliaria,  no  así  Mirna  García  López,  también  exsecretaria  general  de   la  Sección  XV  del  SNTE,  quien  
enfrenta  un  proceso  penal  en   la  penitenciaria  del  estado,  por  un  desvío  millonario  de  recursos  producto  de   las  cuotas  
sindicales  de  los  trabajadores  que  en  su  periodo  representó.  Así  que  a  diferencia  de  Elba  Esther  Gordillo  quien  podría  salir  
de  la  cárcel  para  seguir  su  proceso  en  su  casa,  García  López  seguirá  recluida.  
  
que  hablando  de  profesores,  un  grupo  de  miembros  del  SNTE  en  Hidalgo  organizarán  acciones  contra  la  reforma  educativa  
federal,  por  lo  que  hoy  se  congregarán  en  una  unidad  deportiva  al  sur  de  Pachuca.  Esta  invitación  al  magisterio  la  están  
haciendo  a  escondidas  de  las  dirigencias  estatal  y  nacional.  
  
que  en  Ixmiquilpan  el  presidente  municipal  Cipriano  Charrez  está  confrontado  con  los  vecinos  de  la  colonia  El  Fitzi  por  
una  obra  carretera  que  pretende  otorgar  a  sus  hermanos  de   la  misma  manera  que   lo  ha  venido  haciendo  durante  su  
administración,  o  sea,  sin  licitar.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
¡Alerta!:  nuevo  estacionamiento  en  Salazar,  una  bomba  de  tiempo.  
  
(Redacción,  página  web)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  25  

Plaza  Juárez-   
  
Nueva  orden  de  don  Garza,  desata  ataques  contra  Eleazar    
Así   es,  don  Garza  no  busca  quién   se   la  hizo,   sino  quién   se   la  pague,   y  por  ello  giró   órdenes  expresas  para  que   sus  
testaferros  le  tundan  al  alcalde  pachuqueño,  Eleazar  García  Sánchez,  que  ya  incluso  anuncian  con  bombo  y  platillo  que  
exigirán  que  comparezca  ante  el  Congreso  local  para  que  explique,  a  juicio  del  preclaro  y  siempre  de  buena  reputación  
Guillermo  Galland,  el  porqué  quiere  hacer  obras  "contra   la  opinión  ciudadana",  además  de  sus  "inútiles  ciclovías".  Por  
supuesto  la  opinión  ciudadana  es  la  del  eximio  legislador  blanquiazul.  A  este  golpeteo  se  une  con  gusto  enorme  el  Comité  
Protector  de  las  Buenas  Costumbres,  Monumentos  y  Anexas,  que  ha  insistido  que  hasta  las  bancas  de  cemento  blanco  
que  quisieron  hacer  pasar  como  de  cantera,  son  absoluta  y  totalmente  históricas.  Don  Garza  ordena  y  sus  testaferros  
obedecen.    
  
Chula  sentencia  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia    
Algunos  celebraron  la  decisión  de  la  suprema  instancia  de  justicia,  con  tal  de  anunciar  que  el  gobierno  estatal  se  había  
equivocado.  Pero  sucede  que  con  este  ordenamiento  de  los  señores  magistrados  de  gran  sueldo,  los  partidos  políticos  
recibirán  más  dinero  por  hacer  nada.  Es  el   legado  del  Partido  Humanista  que  fue   lo  único  que  dejó  además  de  puras  
vergüenzas.  Así  que  por  lo  mientras  el  PR!  pasó  de  un  financiamiento  anual  de  más  de  7  millones  a  más  de  32  millones  
de  pesos;;  el  PAN  de  casi  4  a  más  de  11  millones;;  Nueva  Alianza  de  poco  más  de  5  a  más  de  17  millones  de  pesos.  Y  todo  
dicho  por  los  viejitos  marrulleros  de  la  Suprema  corte  de  Justicia  de  la  Nación.  
  
Ni  pío  dejaron  decir  a  don  Héctor  Zárate  Durón    
El  doctor  en  Derecho,  don  Héctor  Zárate  Durón,  recién  nombrado  Fiscal  de  Atención  a  Delitos  Cometidos  contra  la  Libertad  
de  Expresión  y  Periodistas  no  tuvo  ni  siquiera  el  beneficio  de  la  duda  por  quienes  decidieron  de  plano  calificarlo  como  
inepto  e  inútil  en  el  conflicto  reciente  de  una  legisladora  federal  electa  y  un  reconocido  periodista  hidalguense.  Apenas  se  
había  dado  a  conocer  la  noticia  del  asunto,  cuando  ya  pedían  su  destitución  y  le  colgaban  calificativos  de  todos  colores  y  
sabores.  Y  eso  sinceramente  no  se  vale,  mucho  menos  con  un  hombre  que  ha  dado  muestras  claras  de  su  honestidad  
intelectual  en  todo  momento.  Pero  no,  en  las  redes  sociales  le  tupieron  y  duro.  Luego  por  qué  el  pensador  Umberto  Eco  
aseguró  que  justamente  las  redes  sociales  "generan  una  invasión  de  imbéciles".  Que  conste,  lo  dijo  Eco.    
  
Hoy  es  la  visita  presidencial    
Por  un  lapsus  brutas,  el  día  de  ayer  anunciábamos  que  la  gira  del  presidente  Peña  Nieto  sería  justamente  este  miércoles  
que  ya  pasó.  No  señores,  es  hoy  jueves.  Y  ahora  sí  puedo  asegurarles  que  habrá  seriales  muy  claras  sobre  el  titulo  político  
del  estado.  Por  principio  de  cuentas  el  evento  será  en  Francisco  I.  Madero,  y  para  concluir,  asistirá  la  titular  de  la  Comisión  
Nacional  de  Atención  a  los  Pueblos  Indígenas,  Novia  Mayorga  Delgado,  junto  con  toda  la  plana  mayor  del  "Paste  Power".  
Usted  dirá.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Mediante  la  signa  de  un  convenio  de  colaboración  entre  DF  y  el  Estado  de  México,  Hidalgo  contará  en  breve  con  una  base  
de  datos  actualizada  y  conjunta  para  el  mejor  control  de  las  unidades  vehiculares  que  circulan  por  la  entidad,  de  tal  forma  
quienes  tienen  adeudos  respecto  al  tema  del  emplacamiento  serán  obligados  a  cumplir  las  normativas,  lo  que  representa  
el  mejoramiento  en  la  recaudación  de  impuestos,  según  informa  personal  de  la  Secretaría  de  Finanzas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-José  Antonio  Copca: Suma  Copca  García,  como  subsecretario  de  Prestación  de  Servicios,  área  de  la  Secretaría  
de  Salud  en  Hidalgo,  su  experiencia  a  esta  dependencia.  De  ahí  que  esté  al  tanto  de  las  diversas  estrategias  que  emprenden  
para  favorecer  a  sectores  específicos,  además  de  cuidar  que  quienes  forman  parte  de  los  diversos  espacios  acaten  los  
lineamientos  establecidos  en  la  aplicación  de  los  cuidados  correspondientes.  
  
Abajo-Adolfo  Álvarez: Insisten  en  Tula  de  Allende  en  que  le  falta  a  Álvarez  Templos,  como  director  de  Reglamentos  y  
Espectáculos,  reforzar  las  medidas  para  garantizar  que  en  esta  demarcación  sean  respetadas  las  normativas  referentes  al  
funcionamiento  de  diversos  negocios,  especialmente  en  lo  concerniente  a  los  productos  que  tienen  permitido  comercializar.  
Además  es  sabido  que  en  varias  zonas  falta  presencia  de  la  dependencia  que  encabeza.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
REVISIÓN  
Ahora  que  la  revisión  a  las  cifras  de  la  elección  federal  se  hace  con  mayor  detalle,  destaca  que  una  vez  más  la  diputada  
federal   priista,   Emilse   Miranda,   no   tiene   seguidores   en   su   natal   San   Bartolo   Tutotepec.   Por   más   que  
patrocina  boletines  en  donde  destacan  su  trabajo  (¿cuál?)  la  exalcaldesa  se  tuvo  que  resignar  con  perder  
ese  municipio  una  vez  más,  en   la  pasada  elección  federal.  Por  si   fuera  poco,  Miranda  Munive   fue  de   los  
liderazgos   que  más   recursos   solicitó   al   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   para   impulsar   en   su  
terruño  la  fórmula  que  encabezó  Jorge  Márquez;;  sin  embargo,  los  resultados  son  incuestionables.  
    
CREDENCIAL  
Para   quienes   gustan   de   adelantar   juicios   y   asegurar   escenarios   futuros,   se   confirmó   que   el   excandidato  
independiente   por   el   Distrito   VI   Pachuca,   Antonio   Mota,   tiene   su   credencial   de   elector   radicada   en   el  
municipio  de  Mineral  de  la  Reforma.  Los  adelantados  aseguraban  que  tras  el  exitoso  experimento  ciudadano  
Mota   sería   un   activo   para   buscar   la   alcaldía   por   la   capital   hidalguense   en   el   2016;;   sin   embargo,   el  
catedrático  universitario  vive  hasta  la  fecha  en  la  demarcación  vecina     
    
DIPUTADOS  FEDERALES  
Contra  todo  y  contra  todos  el  Partido  Encuentro  Social  (PES)  logró  conservar  su  registro  y  gracias  al  principio  
de   la   representación   proporcional   colocará   ocho   diputados   en   la   próxima   Legislatura   federal.   De   esta  
bancada   dos   legisladores   son  hidalguenses.   El   actual   secretario   general   del   Comité   Ejecutivo  Nacional,  
Alejandro  Murillo,  y  la  nacida  en  Tulancingo,  Martha  Soto.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
¡QUIETOS!  Falta  MUCHO  por  TRABAJAR:    
    
Resulta  preocupante  e  inaceptable  que  a  unos  días  de  haberse  celebrado  las  elecciones  intermedias  para  renovar,  entre  
otros  cargos,  a  los  integrantes  de  la  Cámara  de  Diputados,  ya  haya  políticos  que  han  levantado  la  mano  para  competir  
por  la  Presidencia  de  la  República  para  2018.  Otros  han  dejado  que  sean  sus  incondicionales  quienes  los  mencionen  para  
el  mismo  puesto,  con  toda  la  intención  de  no  violar  la  ley  y  evitar  ser  acusados  y  sancionados  por  actos  anticipados  de  
campaña.  Parece  que  ni  partidos  ni  sus  militantes  han  digerido  aún  los  resultados  de   los  comicios,  pero  tampoco  han  
entendido   el  mensaje   de   los  mexicanos   expresado,   precisamente,   en   las   urnas.  De   entrada,   el   gran   vencedor   fue   el  
abstencionismo,  ya  que  más  de  la  mitad  de  los  ciudadanos  decidió  no  salir  a  sufragar.  Evidentemente  que  no  confían  en  
los  partidos,  en  las  autoridades  electorales  ni  en  la  misma  democracia  mexicana.  Por  algo  será.  Además  está  más  que  
claro  que  el  sistema  de  partidos  se  encuentra  en  entredicho  y  si  aún  funciona  es,  justamente,  porque  los  legisladores  se  
han  encargado  de  que  así  sea  a  través  de  sus  modificaciones  a  las  leyes.  Todos  los  partidos,  todos  sin  excepción,  tienen  
la  obligación  de  poner  en  marcha  las  reformas  transformadoras  que  acordaron  en  el  Pacto  por  México  y  aprobaron  en  el  
Congreso  de  la  Unión  y  en  las  cámaras  locales.  No  puede  quedar  la  tarea  a  medias  o  soslayada  por  intereses  mezquinos  
que  sólo   responden  a  aspiraciones  personales  o  de  grupo.  Ahora   resulta  que  no  son  pocos   los  políticos  que   intentan  
subirse  a  las  candidaturas  independientes  o  ciudadanas,  cuando  absolutamente  todos  saben  de  qué  partidos  provienen  y  
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cuál  es  realmente  su  objetivo.  México  es  un  país  que  si  bien  está  creciendo,  tiene  muchos  problemas  y  pendientes  con  los  
ciudadanos,   como   el   combate   a   la   pobreza,   al   hambre   y   la   inseguridad.   A   eso   deben   dedicarse   los   políticos,   no   a  
autodestaparse.  Bueno,  si  en  verdad  les  interesa  México.  
  
  
(Redacción,  Ojo:  Política)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-PRI  ganó  mayoría  por  logros  económicos:  EPN: El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  sostuvo  que  la  
mayoría  alcanzada  por  el  PRI  y  sus  aliados  en  la  conformación  del  próximo  pleno  de  la  Cámara  de  Diputados  es  resultado  
del  desempeño  positivo  del  gobierno  federal.  Comparó  la  generación  de  empleo  en  los  primeros  30  meses  de  su  gobierno  
un  millón  300  mil   con  los  alcanzados  en  ese  mismo  periodo  por  las  administraciones  de  Vicente  Fox  y  Felipe  Calderón,  
donde,  dijo,  se  perdieron  130  mil  y  500  mil,  respectivamente.  Al  reunirse  con  la  comunidad  libanesa,  donde  reconoció  el  
aporte   del   empresario  Carlos   Slim  al   desarrollo   del   país   y   destacó   los   avances   en  materia   de   generación  de   empleo,  
inflación,  mercado   interno,  e   inversión  extranjera,  se   refirió  a   los   resultados  de   la   jornada  electoral  del  7  de   junio.  El  
mandatario  hizo  notar  que  su  partido,  el  PRI,  y  sus  aliados  lograron  lo  que  no  ocurría  desde  1991,  mantener  la  mayoría  
en  la  Cámara  de  Diputados,  y  que  mucho  de  ello  se  explica  porque  la  sociedad  está  advirtiendo  y  entendiendo  los  avances  
que  está  habiendo  en  el  desarrollo  de  la  economía  nacional.  Dijo  que  así  lo  explica  el  nivel  de  empleo,  la  baja  tasa  de  
desocupación,  el  mayor  consumo  en  el  mercado  interno,  la  cifra  récord  de  venta  de  vehículos,  que  el  consumo  hubiera  
crecido  5%  en  el  primer  cuatrimestre  del  año,  que  las  tiendas  de  autoservicio  tuvieran  ventas  en  mayo  8%  mayor  a  tasa  
anual  real.   iente  la  gente  y  la  población,  y  en  mucho  seguramente  eso  
explica  por  qué  el   respaldo  que  han  dado  al  proyecto  que  el  gobierno  ha  venido   impulsando.  
dinamismo  de  nuestra  economía  no  está  en  los  niveles  deseados,  nos  estamos  moviendo  y  estamos  mejorando  nuestro  

  
Entonces  siguió  ofreciendo  cifras:  dijo  que  tener  la  tasa  de  inflación  más  baja  de  la  que  se  tenga  registro  en  la  historia  de  

  
sólo  por  referir  algunos,  explican,  sin  duda,  lo  ocurrido  el  pasado  7  de  junio.  Pero  también  nos  dejan  concluir  algo  más.  

el  voto  diferenciad   

participando,  sabe  que  su  voto  cuenta,  que  su  voto  define.  Y  otra  de  las  conclusiones  de  esta  elección  es  que  el  gobierno  

a  la  pobreza.  Comentó  la  necesidad  que  tenía  el  país  de  consolidar  reformas  estructurales,  la  ley  de  amparo  y  el  nuevo  
sistema  de  justicia.  Al  inicio  de  su  mensaje,  Peña  dijo  que  México  enfrenta  un  escenario  global  adverso,  de  desaceleración  
económica  en  regiones  como  Europa,  Asia  y  América  del  Norte.  No  obstante  esos  escenarios,  dijo,  en  los  primeros  tres  
meses  de  este  año  la  economía  del  país  fue  la  quinta  con  mayor  crecimiento  del  G-20.  Comparación  con  sexenios.  Peña  
indicó  que  en  los  primeros  30  meses  de  esta  administración  se  han  generado  un  millón  300  mil  empleos.  
soy  partidario  de  hacer  comparaciones,  pero  para  poner  la  cifra  en  contexto,  vale  la  pena  tenerla  en  referente  también  
con   los   escenarios   que   tuvimos   en   el   pasado.   a  
administración,  en  los  30  primeros  meses  de  la  administración  pasada  no  sólo  se  habían  incrementado  empleos,  sino  se  
habían  reducido  y  se  habían  perdido,  ya  con  los  efectos  de  la  crisis  global,  seguramente  de  2008,  113  mil  puestos.  
fuéramos  más  atrás,  con  la  administración  del  año  2000  se  habían  perdido,  en  los  primeros  30  meses,  medio  millón  de  
empleos;;  lo  cual  resulta  alentador  que  a  30  meses  de  distancia,  las  medidas  y  políticas  que  hemos  implementado  hoy  nos  
permitan   tener  más  de  un  millón  300      El  mandatario  presumió  a   los  actores  de  origen   libanés  Mauricio  
Garcés,  Gaspar  Henaine  Capulina,  Antonio  Badú  y  Salma  Hayek,  a  académicos  e  intelectuales  como  Elías  Trabulse,  Carlos  
Martínez  Assad,  Mauricio  Achar,  Héctor  Azar  y  al  poeta  Jaim
el  ámbito  financiero,  en  empresas,  industrias  orgullosamente  mexicanas  y  de  gran  proyección  internacional.  Pero  aquí,  
entre  ellos,  destaca  el  ingeniero  Carlos  Slim  que,  sin  duda,  a  través  de  sus  empresas  sirve  a  México  y  proyecta  a  nuestra  

  El  presidente  del  Consejo  Directivo  del  Centro  Libanés,   Jorge  Antonio  Serio  Canaan,  dijo  que  el  mundo  ve  a  
México  con  amplias  expectativas  para  posicionarse  entre  las  primeras  potencias  económicas  en  los  próximos  años.  Pidió  
firmeza  en  las  reformas  energética  y  educativa,  la  ley  anticorrupción  y  la  construcción  de  un  nuevo  aeropuerto.  (Francisco  
Reséndiz,  primera  plana)  
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La  Jornada-El  consejero  Ruiz  Saldaña  descobija  pugnas  en  el  INE:  El  priísta  Enrique  Doger  pidió  que  la  ropa  sucia  
se  lavara  en  casa,  pero  nadie  le  hizo  caso  en  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  El  consejero  José  Roberto  Ruiz  Saldaña  
exhibió   los   pleitos   que   hay   entre   sus   homólogos   electorales,   al   acusar   a   Marco   Antonio   Baños   de   ejercer   funciones  
metalegales  al  encabezar  a  un  grupo  que  determina  la  vida   institucional  del  organismo.  Los  representantes  partidistas  
aprovecharon  para  echar  en  cara  al  G-5 como  bautizó  Ruiz  Saldaña  al  grupo  integrado  por  Baños,  Adriana  Favela,  Beatriz  
Galindo,  Enrique  Andrade  y  Javier  Santiago   de   favorecer  al  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI),  y  ello  provocó  
deslindes  del  tricolor.  El  aludido,  el  consejero  Baños,  guardó  silencio  en  la  sesión  en  la  que  se  rotaron  las  presidencias  de  
nueve   comisiones   y   luego   se   justificó   con   la   frase:   El   que   calla   es   prudente.   Los   consejeros  Ciro  Murayama   y   Javier  
Santiago  saldrían  en  su  defensa,  pues  rechazaron  vetarlo  para  que  presida  alguna  comisión.  Dos  semanas  en  rebeldía.  
Desde  hace  dos  semanas,  Ruiz  Saldaña  se  declaró  en  rebeldía  y  no  asiste  a  las  reuniones  con  sus  colegas.  En  la  sesión  
les  reprochó  su  cinismo  por  incumplir  el  acuerdo  de  rotar  a  los  integrantes  de  la  Comisión  de  Vinculación  con  Organismos  
Públicos  Locales  (Oples),  a  menos   añadió   que  tuvieran  la  desvergüenza  de  negarlo.  Si  lo  anterior  es  preocupante,  más  
todavía  lo  es  el  proceder  del  consejero  Baños,  quien  ejerce  funciones  metarreglamentarias  y  metalegales  en  este  instituto.  
Una  interrogante  válida  es  si  los  partidos  políticos  desean  ir  a  2018  en  esas  condiciones,  preguntó.  Esta  intervención  picó  
a  los  representantes  partidistas.  El  senador  Javier  Corral  (PAN)  recordó  que  en  febrero,  cuando  siete  partidos  políticos  se  
levantaron  de  la  mesa  del  Consejo  General,  fue  por  la  existencia  de  un  grupo  de  consejeros  del  PRI  que  estaba  y  sigue  
envenenando  la  vida  del  INE.  Al  principio  los  consejeros  quisieron  hacer  el  vacío  a  Ruiz  Saldaña  y  guardaron  silencio,  pero  
empujados  por  diversas   intervenciones  partidistas  algunos  comenzaron  a  contestar,  como  Benito  Nacif,  quien  negó  tal  
acuerdo  y  dijo  que  sólo  quedaron  en  revisar  la  integración  de  la  comisión  de  la  discordia.  Pero  la  consejera  Pamela  San  
Martín  replicó  que  si  bien  ella  no  apoyó  aquel  acuerdo,  lo  dicho  por  Nacif  era  mentira.  En  el  salón  se  escuchaban  los  psssss  
y  otras  expresiones  cuando  alguien  exhibía  al  adversario.  Uno  de  ellos,  el  senador  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM)  Carlos  Puente,  llamó  a  la  mesura,  pero  no  dudó  en  gritar  tómala  cuando  Murayama  respondió  a  un  señalamiento  
de  Ruiz  Saldaña.  Representantes  de  partidos  respaldaron  a  Ruiz  Saldaña,  quien  reconoció  estar  interesado  en  formar  parte  
de  la  comisión  de  Oples.  Corral  Jurado  dijo  que  a  ese  consejero  en  el  instituto  se  le  llama  el  soldado  desconocido,  porque  
no  se  le  puede  adjudicar  simpatía  partidista.  A  su  vez,  Horacio  Duarte,  representante  de  Morena  ante  el  INE,  presumió  
que  por  él  se  enteraron  de  que  los  consejeros  pactan  y  hasta  se  traicionan  y  acusó  a  Baños  de  encabezar  la  Comisión  de  
Servicio   Profesional   Electoral   para   controlar   a   esa   estructura,   como   lo   hizo   antes   con   los  Oples.   Y   pidió   al   consejero  
presidente,  Lorenzo  Córdova,  asumirse  como  quien  conduce  el  INE  y  no  sujetarse  al  chantaje  de  este  grupo  político.  El  
representante  del  PRI,  Jorge  Carlos  Ramírez  Marín,  pidió  a  Ruiz  Saldaña  cuidar  el  uso  de  calificativos,  porque  si  tuviéramos  
a  nuestros  consejeros,  no  entiendo  por  qué  no  se  impusieron  las  medidas  cautelares  que  pedimos  para  el  caso  Sonora,  
una  y  otra  vez,  y  que  la  Comisión  de  Quejas  votó  en  contra  del  Partido  Revolucionario  Institucional.  Un  poco  en  broma,  
un  poco  en  serio,  Corral  recomendó  a  los  consejeros:  No  es  bueno  seguir  siempre  a  Baños;;  a  veces  se  equivoca  también.  
En  ese  momento,  Córdova  y  Baños  intercambiaron  miradas  y  el  segundo  le  hizo  un  guiño.  El  consejero  presidente  aseguró  
al  final  que  la  mayoría  de  las  decisiones  se  toman  en  el  Consejo  General  y  no  en  comisiones,  y  que  las  puertas  de  su  
presidencia  están  abiertas.  Aquí  no  se  margina  a  nadie,  dijo,  aunque  el  Twitter  oficial  del  INE  no  informó  nada  de  lo  dicho  
por  Ruiz  Saldaña.  Luego  de  tres  horas  de  debate,  Baños  platicaba  y  reía  con  Javier  Santiago,  para  luego  hablar  con  la  
prensa  y  rechazar  filias  priístas  o  ser  quien  conduzca  de  facto  al  INE.  Esta  institución  sólo  tiene  un  presidente  que  se  llama  
Lorenzo  Córdova.  (Claudia  Herrera,  primera  plana)    
Excélsior-La  CNTE  es  la  que  pasa  lista;;  así  controla  la  nómina: El  gobierno  de  Oaxaca  no  tiene  la  facultad  para  

Robles  Cruz,  director  general  del  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  del  estado.  El  martes,  Emilio  Chuayffet,  secretario  
de  Educación  Pública  del  gobierno  federal,  llamó  a  los  mandatarios  estatales  a  asumir  su  responsabilidad,  entregando  el  
rol   de   ausencias   laborales   a   la   Federación.   Ayer,   Robles   Cruz   aclaró   que   la   Sección   22   del   SNTE,   controlada   por   la  

y  de  enviarla  a  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP).  En  entrevista  con  Adela  Micha,  para  Grupo  Imagen  Multimedia,  
Robles   dijo   que   las   sanciones   son   un   asunto   de   corresponsabilidad.   Anoche,   la   CNTE   acordó   que   se   opondrá   a   la  
evaluación.  La  Comisión  Permanente  del  Congreso  de  la  Unión  acordó  citar  a  comparecer  al  secretario  de  Gobernación  y  
a  los  gobernadores  de  Oaxaca,  Guerrero,  Michoacán  y  Chiapas  para  que  aclaren  el  proceso  de  evaluación  docente.  CNTE  
controla  nómina  en  Oaxaca.  Las  autoridades  del  estado  de  Oaxaca  reconocieron  que  la  Sección  22  del  SNTE,  controlada  

  
  De  acuerdo  con  Moisés  Robles  Cruz,  director  general  del  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  

inmiscuida   la   Sección   22  del  Sindicato  
Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  desde  hace  23  años,  cuando  el  exgobernador  Heladio  Ramírez  López  
gobernó  de  1986  a  1992   Al  responder  al  secretario  de  Educación  Pública,  Emilio  Chuayffet,  quien  
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afirmó  que  se  tuvo  que  pagar  a   los  maestros  porque   las  autoridades  estatales,  sobre  todo   las  de  Oaxaca,   fallaron  en  
mandar   las   listas  de   los  profesores   faltistas,  durante   los  12  días  de  movilizaciones  en   la  Ciudad  de  México  y  en  otras  
ent   

  
No  se  trata,  a

  Esto  al  confirmar  

manos  de  la  IEEPO,  afirmó  su  dirigente,  al  menos  80  por  ciento  de  los  profesores  retornó  a  las  aulas  este  miércoles.  El  
reporte  de  la  Coordinación  de  Servicios  Reg

  Aunque,  
aseveró,  desde  el  lunes  pasado  se  retomaron  las  clases  en  

  Para  evitar  que  se  pierda  el  actual  ciclo  escolar  en  la  entidad,  Robles  detalló  que  cada  plantel  
o  zona  escolar  trazará  su  programa  de  recuperación  de  clases  perdidas.  (Redacción,  primera  plana)  
Criterio-Acusan  a  Baños  de  controlar  al  INE:  El  consejero  José  Roberto  Ruiz  Saldaña  acusó  durante  la  sesión  del  
Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  a  su  compañero  Marco  Antonio  Baños  de  encabezar  un  grupo  político  de  
consejeros  que  maneja  el  organismo.  Ruiz  hizo  estas  acusaciones  en  una  intervención  en  la  que  denunció  que  la  mayoría  
de   los  consejeros  electorales   incumplieron  el  acuerdo,  tomado  hace  un  año,  de  rotar   la   integración  de   la  Comisión  de  

  político  de  consejeros  que  

al  

incumplimientos  y  que  no  hubiera  disposición  de  acotar  a  ese  grupo  de  consejeros,  ni  de  la  presidencia  de  este  consejo  
de  involucrarse  en  es
elegido  para  estar  en  el  organismo  electoral  por  un  periodo  de  9  años,  los  mismos  que  Córdova.  La  consejera  Pamela  San  
Martín  confirmó  que  el  acuerdo  de  rotar  la  integración  de  la  comisión  de  vinculación  con  los  OPLE  sí  se  tomó  por  mayoría  
de  los  consejeros  hace  poco  más  de  un  año.  Marco  Antonio  Baños  y  el  resto  de  consejeros  guardaron  silencio  ante  los  

(José  
David  Estrada,  Agencia  Reforma,  página  C4)  
Criterio-PT  impugnará  pérdida  de  su  registro:  Noroña:  El  Partido  del  Trabajo  (PT)  impugnará  el  fallo  de  la  autoridad  
electoral  de  retirarle  el  registro  co
le  quitaron  36  mil  votos  que   le  permitirían  seguir  existiendo,  señaló  Gerardo  Fernández  Noroña.  En  un  mensaje  en   la  
página   web   del   PT   sostuvo   que   al   contabilizar   99   por   ciento   de   las   casillas,   el   Programa   de   Resultados   Electorales  
Preliminares  (PREP)  le  reconoció  más  de  un  millón  de  votos,  2.87  por  ciento  de  la  votación,  y  descontando  los  nulos  quedó  

restableció  le  restó  36  mil  votos  al  PT,  que  al  final  tuvo  menos  de  un  millón  de  sufragios  y  2.99  por  ciento  de  la  votación  
y  pierde  su  registro  por  tres  mil  votos,  agregó.  Fernández  Noroña  aseguró  que  en  re

ue  desaparezca  del  
escenario  político  electoral,  insistió  el  militante  petista.  En  este  sentido,  sostuvo  que  faltan  sólo  tres  mil  votos  al  PT  para  
conservar  su  registro,  por  lo  que  acudirán  al  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  para  impugnar  
el  retiro  del  registro  del  Partido  del  Trabajo  como  partido  político.  Fernández  Noroña  dijo  que  no  aparecen  los  votos  de  
170  distritos  electorales,  y  existen  más  de  150  casillas  perdidas,  que  de  ser  contabilizadas  podrían  elevar  el  número  de  
sufragios  del  PT.  (Notimex,  página  C7)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Tan  simple  como  checar  tarjeta  
  
El  viernes  aquí,  el  texto  sobre  la  depredadora  y  reaccionaria  disidencia  magisterial  se  remató  así:  

  
abajadores  de  

alcaldías,  institutos  electorales  y  policías  a  los  que  prenden  fuego),  el  Estado  mexicano  los  financia.  Los  amamanta,  pues,  
pero  no  solo  porque  les  paga  sin   importar  que  trabajen  o  no,  sino  porque  a  costa  del  erario   les  dan  todas   las  demás  
pr
bien   les  va,   les  dan   la  cara  solo  tres  días  a   la  semana.  El  secretario  Emilio  Chuayffet   responsabilizó  a   las  autoridades  
estatales  (Oaxaca,  Guerrero,  Chiapas  y  Michoacán)  de  no  reportar  a  los  faltistas,  y  los  aludidos  le  devuelven  a  la  SEP  esa  
ominosa  pelota.  Solución  cibernética  probable:  registro  electrónico  de  asistencias  y  dejar  de  pagar  a  quienes  no  trabajen.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Los  destapes  llegaron  ya  
Los  buenos  tienen  que  ser  como  él,  según  él,  claro.    
Florestán  
  
Hoy,   cuando   faltan   tres   años   para   las   elecciones   presidenciales   de   2018,   hay,   por   primera   vez,   al   menos   cuatro  
precandidatos  abiertos:  Andrés  Manuel   López  Obrador,  que   lleva  12  años  de   campaña  y  dos   candidaturas;;  Margarita  
Zavala   y   Rafael  Moreno   Valle,   ambos   por   el   PAN,   aunque   la   primera   podría   ir   por   la   libre,   y  Miguel   Ángel  Mancera,  
apartidista,  pero  la  mejor  carta  del  PRD.  A  esta  cuarteta  se  agregará,  en  su  momento,  Jaime  Rodríguez,  El  Bronco,  y  algún  
otro  opositor.  Esta  es  la  primera  vez  en  una  sucesión  presidencial  que  los  tiempos  se  adelantan  casi  tres  años  y  varios  
precandidatos  salen  a  decirlo,  sano  ejercicio  que,  al  mismo  tiempo  que  los  proyecta,  deja  en  un  plano  de  indefensión  a  
quienes  priistas,  son,  sí,  precandidatos  públicos,  pero  por  su  cargo  en  el  gabinete  o  en  el  gobierno  del  Estado  de  México,  
tienen  que  ajustarse  a  los  tiempos  y  estrategias  de  su  jefe,  el  Presidente  de  la  República.  La  última  vez  que  un  presidente  
priista  operó  una  sucesión  presidencial  fue  en  el  lejano  noviembre  de  1999,  cuando  Ernesto  Zedillo  dio  su  apoyo  en  un  
proceso  interno  a  Francisco  Labastida  Ochoa  que  el  2  de  julio  de  2000  se  convertiría  en  el  primer  tricolor  en  ser  derrotado  
por  un  adelantado,  Vicente  Fox,  que  se  había  autoproclamado  candidato  tres  años  antes,  en  julio  de  1997,  tras  votar  en  
la  intermedia.  Ahora,  con  Peña  Nieto  es  otro  el  escenario.  Siendo  cierto  que  él  tomará  la  decisión  del  candidato  de   su  
partido,  pragmático  que  es,  lo  vimos  con  Eruviel  Ávila  en  la  sucesión  del  Estado  de  México  en  2011,  considerará  tiempo  y  
circunstancia,  manteniendo  el   control  de  aquel  y  aprovechando  el  desarrollo  de  ésta.  Mientras   tanto,  y  para  no  dejar  
corriendo  solos  dos  años  y  medio  a  los  destapados,  tendrá  que  dar  más  espacio  y  juego  público  a  los  que  la  calle  señala  
como  precandidatos:  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  Luis  Videgaray,  José  Antonio  Meade,  Eruviel  Ávila  y,  si  ascienden  al  
gabinete,  Aurelio  Nuño  Mayer  y  Manlio  Fabio  Beltrones.  No  hacerlo  sería  ponerse  él  mismo  en  desventaja:  el  corto  tramo,  
que  para  su  candidato  sería  muy  difícil  de  remontar  en  los  tiempos  legales  de  la  campaña  presidencial.  Pero,  en  fin,  ya  lo  
resolverá,  y  operará,  él.  
RETALES  
NOVIA.  El  PAN  investigará  a  su  diputada  por  Cosalá,  Sinaloa,  Lucero  Guadalupe  Sánchez  López,  por  sus  relaciones  con  
Joaquín  Guzmán  Loera.  Ingresaba  al  penal  de  máxima  seguridad  de  El  Altiplano  con  una  credencial  del  INE  y  un  acta  de  
nacimiento  apócrifas;;  
REGRESO.  Luisa  María  Calderón  retomó  ayer  la  beca  del  Senado,  tras  la  derrota  michoacana;;  y  
COLONIA.  El  presidente  Peña  Nieto  comió  ayer  con  la  comunidad  libanesa.  En  su  gabinete  hay  seis  integrantes  con  esa  
ascendencia:   José  Antonio  Meade  Kuribreña,   Juan   José  Guerra  Abud,   Pedro   Joaquín  Coldwell,  Mercedes   Juan,   Emilio  
Chuayffet  Chemor  y  Jesús  Murillo  Karam.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que  en   la  sesión  de  ayer  en   la  Comisión  Permanente,  el  diputado  Ricardo  Anaya  recibió   trato  de  dirigente  de  Acción  
Nacional.  Con  excepción  de  Ernesto  Cordero,  todos  querían  tomarse  foto  con  el  joven  queretano  y  no  faltó  la  selfie  en  
plena   sesión,  en   la  que  buscó  acomodo  el   senador  Roberto  Gil,   quien,   cuentan,  puede   ser  el   próximo  presidente  del  
Senado.  Se  prevé  que  nadie  le  dispute  la  coordinación  al  senador  Fernando  Herrera,  quien  ha  logrado  unificar  una  bancada  
muy  complicada,  pero  la  presidencia  del  Senado  sí  estará  a  discusión.  
  
Que  
para  hacer  un  balance  de  la  elección  del  7  de  junio,  pero  curiosamente  faltaron  dos  de  los  dirigentes  locales,  precisamente  
los  de  Sonora  y  Colima,  donde  derrotaron  a  sus  candidatos.  
  
Que  los  diputados  federales  de  Morena,  liderados  primero  por  Ricardo  Monreal  y  después  por  Alfonso  Durazo,  proclamaron  
hasta   el   cansancio   que   su   interés   al   pedir   reconocimiento   como   bancada   era   estrictamente   por   convicciones   y   no  
monetario,   pero   resulta   que   tan   solo   entre   enero   y   abril   recibieron   y   gastaron   más   de   6.4   millones   de   pesos   en  
subvenciones  de  la  Cámara,  como  lo  confirma  su  informe  cuatrimestral  de  ingresos  y  egresos  presentado  ante  la  Junta  de  
Coordinación  Política.  
Así  que  a  Morena  le  tocará  explicar  por  qué,  sin  ser  bancada,  recibió  esos  recursos  y  qué  hizo  con  ellos.  
  
Que  en  el  GDF  aseguran  que  las  voces  que  piden  la  salida  de  los  secretarios  de  Gobierno,  Héctor  Serrano,  y  de  Desarrollo  
Social,  Rosa  Icela  Rodríguez,  son  de  tribus  que  ven  al  primero  como  posible  adversario  para  la  Jefatura  de  Gobierno  en  
2018.  
Los  dardos  contra   la   funcionaria,  en  cambio,   tienen  origen  en   la  Asamblea  Legislativa,  pues  más  de  un  presidente  de  
comisión  que  no  alcanzó  nada  busca  ocupar  su  puesto.  A  ver.  
  
Que  con  las  128  impugnaciones  entre  jefaturas  delegacionales  y  distritos  que  tendrá  por  resolver  el  Tribunal  Electoral  del  
DF  se  le  viene  una  jornada  pesada.  En  los  pasillos  de  ese  órgano  ya  se  habla  de  lo  difícil  que  será  el  caso  de  la  delegación  
Gustavo  A.  Madero,  donde  Morena  impugnó  la  victoria  del  PRD.  ¿Será  que  los  perredistas  puedan  perder  otra  demarcación?  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Escuela  privatizada  

  
G.K.  Chesterton  
  
En   la   cabecera   de   la   página   de   internet   de   la   sección   22  del   Sindicato  Nacional   de  Trabajadores   de   la   Educación   se  

Jorge  González  Camarena,  la  obra  pictórica  que  de  1962  a  1972  
ilustró  las  portadas  de  los  libros  de  texto  gratuito.  A  su  lado  se  encuentra  uno  de  los  lemas  que  dan  sustento  a  la  lucha  

rprende,  por   lo  tanto,  que  la  sección  22  sea   la  
beneficiaria  de  una  de  las  privatizaciones  más  escandalosas  de  la  historia:  la  del  sistema  de  educación  pública  de  Oaxaca.  
La  privatización  de  la  educación  pública  en  el  estado  se  fue  gestando  de  manera  gradual  a  lo  largo  de  varias  décadas  y  
en   un   ambiente   de   complicidad   entre   autoridades   federales   y   estatales   con   líderes   de   la   sección   22.  Quizá   el   punto  
culminante  fue  el  acuerdo  de  1992  entre  el  gobernador  priista  Heladio  Ramírez  y  Erangelio  Mendoza  González,  entonces  
secretario  general  de   la  sección.  El  documento,  que  fue   impulsado  desde  Los  Pinos  por  Carlos  Salinas  de  Gortari  para  
obtener  la  aprobación  de  su  programa  de  modernización  educativa,  le  entregó  oficialmente  al  grupo  sindical  el  control  
sobre  las  plazas  magisteriales,  sobre  los  cargos  de  supervisión  y  sobre  muchas  posiciones  del  Instituto  Estatal  de  Educación  
Pública  de  Oaxaca  (IEEPO).  El  secretario  Emilio  Chuayffet  se  lamentaba  esta  semana  de  la  situación  educativa  en  Oaxaca  
y  le  echaba  la  culpa  de  

  Los  
supervisores  en  Oaxaca  son,  efectivamente,  miembros  de  la  sección  22,  como  lo  ha  señalado  el  propio  director  del  IEEPO,  
Moisés  Robles  Cruz.  Deben  esa  posición  de  privilegio  no  a  un  concurso  de  oposición,  a  su  capacidad  u  honestidad,  sino  a  
haber   participado   en   movilizaciones   de   la   sección   22   y   a   haber   mostrado   lealtad   a   los   principios   del   Movimiento  

  El  
acuerdo   de   1992   le   dio   formalmente   a   la   sección   22   el   control   de   las   plazas  magisteriales,   las   subdirecciones   y   las  
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direcciones  de  las  escuelas,  los  puestos  de  supervisión  y  muchas  de  las  posiciones  burocráticas  y  ejecutivas  del  IEEPO.  El  
director  y  su  gente  deben  pedir  permiso  a  los  líderes  para  sentarse  en  sus  oficinas  y  se  dedican  a  cobrar  sus  quincenas  
hasta  entregar  el  cargo  a  una  nueva  generación  de  funcionarios  sin   funciones.  El  secretario  Chuayffet  dice  que  no  se  
puede  hacer  nada.  Si  nadie  le  dice  qué  maestros  faltaron  la  última  quincena,  ¿cómo  puede  ordenar  descuentos  a  la  nómina  
o  la  destitución  de  los  faltistas?  Pero  ésta  es  una  posición  muy  cómoda  para  un  funcionario  que  juró  obedecer  y  hacer  
respetar  las  leyes  del  país.  Ante  una  situación  en  la  que  virtualmente  todos  los  maestros  de  la  sección  22  faltaron  durante  
una  quincena  a  sus  puestos,  lo  cual  ha  sido  ampliamente  difundido  en  medios  y  reconocido  por  los  propios  líderes  del  
movimiento,  los  funcionarios  que  se  nieguen  a  cumplir  con  sus  responsabilidades  y  notificar  de  las  faltas  pueden  y  deben  
ser  destituidos  de   inmediato.  Si  el  secretario  de  Educación  y  el  gobierno  de  Oaxaca  no  lo  hacen,  entonces  ellos  están  
cometiendo  una  falta  grave  y  deben  ser  sometidos  a  juicio  político  y  destituidos.  Es  inaceptable  que  el  gobierno  de  Oaxaca  
y  el  de  la  Federación  sigan  aceptando  la  aplicación  de  un  acuerdo,  el  de  1992,  que  privatizó  lo  que  no  se  puede  privatizar,  

defender  la  educación  pública.  
  
SIN  PRUEBAS  
Dice  Carlos  Navarrete  del  PRD  que  la  campaña  del  PRI  en  Guerrero  fue  financiada  por  la  delincuencia  organizada.  Menuda  
acusación  para  presentar  sin  pruebas,  sobre  todo  por  el  partido  que  postuló  a  José  Luis  Abarca  en  Iguala  hace  apenas  
tres  años.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Un  gobierno  a  veces  pusilánime,  a  veces  machito  
  
Por  fortuna,  los  enemigos  de  la  democracia  fracasaron  el  7  de  junio.  Fuera  de  algunos  incidentes  aislados,  la  elección  se  
llevó  a  cabo  con  normalidad.  Ese  día,  cientos  de  miles  de  mexicanos  voluntariamente  armaron  las  casillas,  recibieron  los  
votos,  los  contaron  y  llenaron  las  actas.  De  las  148  mil  836  casillas  programadas,  sólo  185  no  se  instalaron.  Es  el  mayor  
número  en  los  últimos  25  años,  pero  representa  un  éxito  en  el  contexto  de  la  amenaza  de  diversos  grupos  que  prometieron  
boicotear  la  elección.  Qué  bueno  que  fracasaron.  No  obstante,  el  desarrollo  de  esta  historia  fue  una  de  las  vergüenzas  
más  grandes  del  sexenio  actual.  Como  era  de  esperarse,  los  maestros  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  
Educación   (CNTE)   utilizaron   la   elección   como   arma   de   presión   para   oponerse   a   la   Reforma   Educativa.   Trataron   de  
secuestrar   los   comicios   pidiendo   como   rescate   que   el   gobierno   diera  marcha   atrás   a   una   reforma   que   amenaza   sus  
privilegios  y  prebendas.  La  administración  de  Peña,  fiel  al  estilo  de  operación  política  priista,  trató,  en  primer  lugar,  de  
arreglar  el  problema  a  billetazos.  La  CNTE,  al  parecer,  recibió  los  portafolios  de  dinero  del  subsecretario  Miranda,  pero  
siguieron  presionando.  Fue  entonces  que  el  gobierno  protagonizó  uno  de  los  actos  más  lamentables  del  sexenio:  canceló  
la   ley,  nada  menos  que  la  Constitución,  para  apaciguar   los  ánimos  de   los  docentes.  A  través  de  un  comunicado  de   la  
Secretaría  de  Educación  Pública  suspendió  de  manera  indefinida  las  evaluaciones  a  los  maestros,  pieza  fundamental  de  la  
Reforma   Educativa.   El   gobierno   demostró   debilidad   frente   al   chantaje   de   los  maestros   disidentes.   Lo   peor   es   que   la  
negociación  de  la  ley  no  sirvió  de  nada.  No  satisfizo  a  la  CNTE.  Como  buenos  maximalistas  que  son,  nunca  ceden.  Siempre  
van  por  más.  Ante  la  cancelación  de  la  evaluación  en  un  boletín  de  prensa,  los  maestros  presentaron  un  nuevo  pliego  
petitorio,  que  incluía  demandas  imposibles  de  atender,  como  la  aparición,  con  vida,  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa.  
Ni  los  billetazos  ni  la  suspensión  de  la  ley  los  complació.  Al  gobierno  no  le  quedó  otra  que  enviar  a  las  fuerzas  del  orden  a  
Oaxaca  y  Guerrero  para  que  las  elecciones  pudieran  llevarse  a  cabo.  Los  maestros  se  replegaron,  tal  y  como  lo  hicieron  
en  2006  cuando  habían  secuestrado  a  la  ciudad  de  Oaxaca  por  un  año  entero.  De  acuerdo  a  un  reporte  de  Integralia,  en  
Guerrero  se  dieron  38  incidentes  de  quema  de  urnas  y/o  material  electoral.  En  Oaxaca  fueron  diez  más  el  robo  de  ocho  
urnas.  En  otros  estados,  donde  también  opera  la  CNTE,  ocurrieron  otros  incidentes:  en  Michoacán  se  robaron  diez  urnas  
y  en  Chiapas  quemaron  22  urnas  y/o  material  electoral.  Gracias  a  la  utilización  de  la  fuerza  pública  se  llevaron  a  cabo  las  
elecciones  con  normalidad,  salvo  estos  hechos  aislados.  Pasadas  las  elecciones,  la  pusilanimidad  del  gobierno  frente  a  la  
CNTE  se   convirtió  en  valentía.  El   titular  de   la  SEP   reculó:  anunció  que   sí  habría  evaluación.  Argumentó  que  nosotros  
habíamos  entendido  mal:  que  suspensión  no  era  cancelación.  Después  de  haber  guardado  silencio  a  piedra  y  lodo  antes  
de  las  elecciones,  explicó  que  la  suspensión  (que  no  cancelación)  había  ocurrido  por  cuestiones  técnicas  (se  carecía  de  
ciertos  materiales),  pero  también  por  un  asunto  político.  Así  trató  Emilio  Chuayffet  de  justificar  lo  injustificable.  Y  así  
comenzó  una  nueva  retórica  del  gobierno  con  respecto  a  la  CNTE.  Muy  machitos,  reinstalaron  la  evaluación  y,  cuando  los  
señores  de  la  22  reaccionaron  yéndose  a  una  huelga  que  dejó  a  los  niños  de  Oaxaca  otra  vez  sin  clases,  la  Secretaría  de  
Gobernación  anunció  que  no  negociaría  con  ellos  hasta  que  regresaran  a  las  aulas.  Luego  nos  enteramos  que  tampoco  les  
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pagarían  la  quincena.  Funcionó.  Esta  semana  los  maestros  regresaron  a  dar  clases.  ¿Y  qué  hizo  el  gobierno?  Pagarles  los  
sueldos  aunque  no  habían  laborado  ni  un  solo  día  de  la  quincena.  ¿No  que  muy  machitos?  El  secretario  Chuayffet,  por  
su  parte,  anunció,  en  uno  de  esos  discursos  rimbombantes  que  tanto  le  gustan  (cuando  por  fin  se  decide  a  hablar),  que  

ientras  tanto,   la  
educación  en  el  país  sigue  siendo  una  porquería,  politizada  y  sin  poder  reformarse.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Navarrete  pierde  la  cabeza  
El  presidente  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete  
Con  un  discurso  zigzagueante,  el  líder  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  descubre  tardíamente  el  tiradero  que  dejó  su  
enviado  a  Guerrero  para  conducir  la  campaña  electoral,  Guadalupe  Acosta  Naranjo,  y  ahora  anda  en  busca  de  culpables  
de  la  derrota  de  Beatriz  Mojica  Morga,  nos  comentan.  Don  Carlos  acusó  sin  presentar  pruebas  al  candidato  del  PRI,  Héctor  
Astudillo,  de  haber  recibido  financiamiento  de  la  delincuencia  organizada.  En  el  equipo  de  don  Héctor  ven  que  el  ataque  

esiones  de  las  hermanas  Beatriz  y  Teresa  Mojica,  quienes  están  llevando  

equipo  del  priísta.  
  
La  escolta  de  Beatriz  
Pero  quienes  aseguran  que  la  ex  candidata  del  PRD  a  la  gubernatura  de  Guerrero,  Beatriz  Mojica  Morga,  perdió  todo  en  
las  pasadas  elecciones,  se  equivocan.  Nos  dicen  que  a  10  días  de  la  jornada  de  votación,  doña  Beatriz  continúa  con  escolta  
de   la   Policía   Federal.   Son   cuatro   elementos   que   la   vigilan   día   y   noche  por   supuestas   amenazas   enviadas   por   grupos  
criminales   que   operan   en   la   entidad,   que   no   fueron   denunciadas   en   la   campaña   electoral.   Algunos   suponen   que   el  
mantener  la  escolta  federal  es  parte  de  una  estrategia  de  la  perredista  para  enviar  el  mensaje  de  que  no  ha  dado  por  
perdida  la  gubernatura  y  evitar  reconocer  la  victoria  del  priísta  Héctor  Astudillo,  nos  comentan.  
  

  
En  días  pasados  le  comentamos  que  la  líder  del  SNTE  en  Morelos,  María  Eugenia  Ocampo  Bedolla,  organizó  tremendo  
ágape  amenizado  con  el  plato  fuerte  de  la  actuación  del  cantante  José  Manuel  Figueroa.  Doña  María  Eugenia  asegura  que  
la  fiesta,  a  la  que  asistieron  unos  2  mil  500  trabajadores  de  la  educación,  la  dirigencia  sindical  y  funcionarios  morelenses,  

s,  a  cargo  
  

  
Adiós  al  Puma  
El  Puma  mayor  anda  de  despedida  en  despedida.  El  rector  de  la  UNAM,  José  Narro,  comenzó  la  gira  del  adiós  a  medida  
que  se  acerca  noviembre,  cuando  termina  su  segundo  periodo  al  frente  de  la  máxima  casa  de  estudios.  Nos  dicen  que  el  
doctor  anunció  su  salida  ante  directivos  del  Banco  Santander  de  México,  a   cargo  del  presidente  ejecutivo  en  México,  
Marcos  Martínez  Gavica,  quien  dijo  que  él  seguirá  frecuentando  a  Narro  para  darle  chamba  como  consultor.  Presente  en  
la  décima  entrega  del  Premio  Santander  a  la  Innovación  Empresarial,  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  comentó  

o?  
El  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  y  José  Narro  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
Simplemente,  no  supimos  ni  sabemos  medir  a  El  Bronco  
  
Recibí  una  comunicación  de  Ricardo  de  la  Peña,  responsable  de  las  encuestas  GEA-ISA,  a  propósito  de  La  historia  en  breve  
de  ayer,  titulada  Si  nuestros  encuestadores  fueran  pilotos,  estaríamos  muertos.  Afirmé  en  la  columna  que  las  encuestas  
electorales  mexicanas  son  demasiado  erráticas,  malas,  no  saben  medir  al  votante.  Son  como  esos  futbolistas  a  que  se  
refería  el  escritor  David  Toscana:  lo  normal  en  ellos  es  la  mala  puntería;;  un  pianista  que  cometiera  tantos  errores  sería  
abucheado,  un  médico  perdería  la  licencia,  un  piloto  estaría  muerto.  Pero,  concluí,  un  encuestador  electoral  mexicano  está  
puesto   para   la   que   sigue,   sin   explicaciones   ni   disculpas   de   por  medio.  
fuéramos  pilotos,  el  avión  no  resistiría  una  tormenta  como  la  que  ocurrió  en  Nuevo  León  y  tendríamos  aterrizajes  riesgosos  
en  muchos  casos.  Pero  no  somos  pilotos:  nuestra  labor  debiera  cotejarse  más  con  la  de  otros  campos  en  que  la  ignorancia  

  
avances.  El  peor  caso  en  2015  para  las  encuestadoras  fue  que  simplemente  no  supimos  cómo  medir  el  fenómeno  de  los  
candidatos   independientes.   Pero   no   es   cosa   de   estar   simplemente   puestos   para   lo   que   sigue.   Necesitamos   revisar  
críticamente  los  orígenes  de  los  fallos  y  postular  nuev   
Ricardo  me  remite  a  un  artículo  que  publicó  el  martes  en  La  Crónica.  Es  un  ejercicio  de  reflexión  y  autocrítica  sin  regateos  
(algo  que  no  se  hizo  a  cabalidad  después  de   las  elecciones  de  2012).  Parte  de   la  aceptación  del   fracaso  al  medir   las  
preferencias  por  El  Bronco.  GEA-ISA,  por  ejemplo,   lo  puso  en  tercer   lugar,  19  puntos  debajo  de   la  candidata  del  PRI,  
Ivonne  Álvarez.  Conjetura  que,  más  allá  del  ocultamiento  del  voto  que  habrían  hecho  los  entrevistados,  cabe  la  posibilidad  
de  un  
distancia  como  la  que  se  dio  finalmente:  17  contra  25  puntos,  ocho  puntos  en  una  muestra  de  actas  donde  ya  no  existe  

  Y  con  base  en  preguntas  hipotéticas,  hace  una  
  
  

Ricardo  adelanta  que  GEA-ISA  lo  ensayará  en  futuras  elecciones.  Agradezco  su  comunicación  y  celebro  el  reconocimiento  
y  rápida  revisión  de  la  falla.  Es  una  buena  señal  ante  las  tormentas  y  aterrizajes  riesgosos  por  venir.  
MENOS  DE  140.  
Marcelo  Ebrard  sigue  fuera  de  México.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
EN  LAS  FILAS  del  priismo  ya  andan  con  la  urgencia  de  que  se  formalice  el  nombramiento  de  César  Camacho  Quiroz  como  
su   próximo   coordinador   en   la   Cámara   de  Diputados.   Y   no,   no   es   porque   tengan   prisa   por   sacar   adelante   la   agenda  
legislativa  tricolor.  ¡Para  nada!    
  
LO  QUE  SUCEDE  es  que  varios  priistas  de  diversos  pesos  y  plumajes  ya  levantaron  la  mano  para  presidir  alguna  de  las  
muy  redituables  comisiones  legislativas  de  San  Lázaro.  Y  como  que  ya  les  anda  por  echar  a  andar  la  caja  registradora.    
  
DADO  como  quedó  la  composición  de  la  Cámara,  al  PRI  le  corresponderá  algo  así  como  el  40  por  ciento  de  las  presidencias,  
empezando  por  las  codiciadas  comisiones  de  Presupuesto  y  la  de  Gobernación.  
    
ALLÁ  en  Campeche  la  felicidad  por  el  triunfo  tricolor  no  es  completa,  pues  en  el  equipo  de  Alejandro  Moreno  sienten  que  
el  gobernador  Fernando  Ortega  les  dio  la  espalda.  
    
TAN  ES  ASÍ  que  la  prospectiva  que  tenían  de  ganar  la  gubernatura  por  más  de  100  mil  votos  se  estrelló  con  la  realidad  

  
    
ANTE  ESTO,   luego  de   la   jornada  electoral  vino  una   serie  de  desencuentros  entre  el  mandatario  y  su  sucesor,  que  es  
bastante  durito,  al  grado  que  la  alarma  se  prendió  en  el  cuartel  general  del  PRI  en  Insurgentes  Norte.  
    
ESO  EXPLICA,  dicen,  que  hace  unos  días  haya  viajado  nuevamente  a  la  capital  campechana  el  mismísimo  José  Murat,  para  
tratar  de  poner  paz  entre  ambos  priistas.  Y  al  parecer  el  oaxaqueño  logró  su  cometido  pues  ya  circula  en  las  redes  una  
foto  con  todos  ellos  desayunando  tan  sonrientes  como  si  anunciaran  pasta  dental.  
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PARA   APROVECHAR   que   en   Durango   desde   ayer   se   lleva   a   cabo   la   reunión   nacional   del   Sistema   Federal   Sanitario,  
seguramente  algo  tendrá  que  decir  Mikel  Arriola  sobre  la  prohibición  en  Estados  Unidos  del  uso  de  grasas  trans  en  los  
alimentos.  
    
EN  MÉXICO,  la  Cofepris  ha  venido  trabajando  en  la  nueva  NOM  086,  precisamente,  para  erradicar  esos  mismos  ácidos  
grasos  de  la  dieta  nacional.  A  ver  si  el  anuncio  que  hizo  la  FDA  apura  las  definiciones  de  este  lado.  
    
A  LO  MEJOR,  y  sólo  por  hoy,  el  secretario  de  Educación  Pública  podría  dejar  de  lado  la  enseñanza  y  ser  él  quien  tome  
nota  y  aprenda  una  lección.  
    
RESULTA  QUE  Emilio  Chuayffet  será  el  invitado  de  honor  en  la  reunión  de  la  Comunidad  Coparmex,  para  hablar  sobre  la  
vinculación  escuela-empresa.  
    
SIN  EMBARGO,  se  antoja  más  interesante  que  los  empresarios  le  den  una  buena  orientada  al  funcionario  federal  sobre  
cómo  se  resuelve,  del  lado  productivo,  cuando  un  empleado  decide  no  presentarse  a  trabajar  por  andar  en  marchas  y  
manifestaciones.  
    
TAL  VEZ  Chuayffet  no  lo  sepa  pero  en  el  mundo  real,  el  del  pago  contra  el  trabajo,  las  evaluaciones  no  son  al  gusto  del  
evaluado,  no  se  premia  el  vandalismo  ni,  mucho  menos,  la  improductividad.  ¡Escríbalo  cien  veces!  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
¡A  por  los  ciudadanos,  señor  Presidente!  
  
En  una  agradable  comida  esta  misma  semana,  un  querido  amigo  me  ha  preguntado  si  creo  que  las  autoridades  federales,  
y  concretamente  el  presidente  Peña  Nieto,  sabrán  interpretar  adecuadamente  el  mensaje  de  una  ciudadanía  que  nos  ha  
sorprendido  con  ciertas  decisiones  electorales  recientes.  En  particular,  se  ha  referido  a  la  elección  en  Nuevo  León  y  se  ha  
confesado  como  parte  de  esa  especie  de  orgullo  colectivo  que  pareciera  recorrer  el  país  entero.  Mi  amigo  se  cuenta  entre  
aquel
decidido   privilegiar   a   un   candidato   ciudadano,   sin   partido   que   lo   postulara,   para   gobernar   uno   de   los   estados   más  
importantes  de  la  república,  cuna  de  la  industria  moderna  de  México  y  ejemplo  de  trabajo  e  innovación.  Un  pueblo  que  
pareciera  ser  suficientemente  maduro,  con  una  historia  muy  vinculada  a  la  cultura  del  esfuerzo,  que  daría  la  impresión  de  
saber  con  claridad  lo   o  quiere.  
gobierno  y  aunque  conozco  a  muchos  de  quienes  lo  integran,  no  dispongo  de  información  suficiente  como  para  responder  

nta  con  todas  las  herramientas  posibles  como  para  identificar  

lo  habrán  de  tomar  en  cuenta  y  aprovechar  como  oportunidad,  para  esta  segunda  parte  del  sexenio  en  que  les  ha  tocado  
gobernar.  Insistió  en  que  expresara  alguna  opinión  acerca  de  la  forma  en  que  se  podría  aprovechar  la  situación,  la  cual  
me  permito  compartir  con  mis  amables   lectores.  La  distancia  del  poder  en   la  que  me  encuentro,   señalé,  y   la   falta  de  
información  suficiente  en  materia  de  encuestas  o  de  otros  ejercicios  de  índole  cualitativa,  no  impide  que  tenga  una  opinión  
personal  alrededor  de  lo  que  ha  sucedido.  Y  tampoco  existe  ninguna  limitación  a  mi  libertad  de  expresarla.  Desde  que  
empecé  a  escribir   la  semana  anterior  mi  columna   titulada   ¡Se   los  dije!...   ¡Y   lo  que   falta!,  pensaba  que  esta  actitud  y  
decisión  colectiva  representa  paradójicamente  una  gran  oportunidad.  Me  explico.  Estoy  convencido,  como  lo  he  expresado  
en  este  esp

energía  en  beneficio  de  las  transformaciones  que  el  país  exige  también  a  gritos.  Concretamente  me  refiero  a  la  pertinencia,  
desde  mi  punto  de  vista,  de  construir  aquello  que  he  venido  denominando  el  Pacto  con  los  Ciudadanos.  No  más  un  pacto  
entre  los  partidos,  sino  un  pacto  con  las  organizaciones  de  la  sociedad  civil,  para  contar  con  su  capacidad  de  movilización  
y  su  fuerza  para  seguir  transformando  a  México.  Una  alianza  poderosa  para  vencer  las  resistencias  que  aún  se  oponen  a  
que  México  cambie.  Al  mencionar  en  el  título  de  aquella  columna  ¡Y  lo  que  falta!,  me  he  querido  referir  a  que  la  ciudadanía  
tiene  todavía  muchos  temas  en  los  cuales  hacer  demandas  terminantes  y  no  se  detendrá  hasta  verlas  hechas  realidad.  Y  
me  parece  una  responsabilidad  ineludible  del  gobierno,  como  depositario  del  mandato  emitido  por  la  voluntad  popular,  
ser  sensible  a  los  cambios  en  la  forma  de  pensar  y  de  sentir  de  esa  sociedad  que  lo  ha  mandatado  y  en  el  ejercicio  del  
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poder  que  se  le  ha  confiado,  proceder  en  consecuencia  a  llevar  adelante  aquello  que  la  sociedad  exige.  Aprovechar  la  
mayoría  que  en  la  Cámara  de  Diputados  esa  misma  ciudadanía  le  ha  confiado,  junto  a  sus  aliados,  para  convertir  en  leyes  
esa  voluntad  ciudadana.  Sé  que  en  nuestro  continente  la  expresión  que  usé  para  titular  mi  columna  no  es  de  uso  común  
o  generalizado,  pero  la  he  utilizado,  pues  implica  un  imperativo  de  búsqueda  y  a  eso  es  a  lo  que  me  quiero  referir  como  
sugerencia  al  presidente  Peña  Nieto.  Si  los  ciudadanos  han  gritado  y  han  dicho  con  toda  claridad  y  contundencia  ¡aquí  
estamos!,  pues  no  hay  tiempo  que  perder  y  hay  que  ir  de  inmediato  en  su  busca,  como  se  dice  por  allá  en  la  madre  patria:  
¡A  por  ellos,  los  ciudadanos!  Para  hacerlo,  me  imagino  una  convocatoria  abierta  en  la  que  el  gobierno  federal  emplace  a  
la  ciudadanía  organizada  al  margen  de  los  partidos  políticos  a  presentar  su  agenda  prioritaria  en  los  más  diversos  temas  
que  le  inquietan.  Directamente  desde  la  Oficina  de  la  Presidencia,  no  sólo  un  reconocimiento  a  la  fuerza  de  la  ciudadanía,  
sino  una  puerta  abierta  a  tratar  aquellos  temas  que  a  los  ciudadanos  le  preocupan,  con  énfasis  en  aquellos  que  conforman  
el  núcleo  del  hartazgo  mencionado  y  un  mecanismo  para  desahogarlos  con  las  dependencias  a  las  que  atañe  el  tema  de  
que  se  trate.  Y  entre  todos,  dar  forma  a  un  verdadero  Pacto  ciudadano,  que  forme  parte  importante  del  programa  de  
trabajo  del  gobierno  en  esta  segunda  mitad  del  sexenio.  Un  pacto  transparente  que  contemple  seguimiento  y  rendición  
de  cuentas,  a  través  de  lo  que  en  otros  países  (o  en  los  gobiernos  de  Medellín  o  de  Antioquia,  en  Colombia,  encabezados  
por  el  entonces   candidato   ciudadano  Sergio  Fajardo,  al  que  me  he   referido  en   columnas  anteriores)   se   conoce   como  
veedurías  ciudadanas,  que  son  un  mecanismo  de  control  social,  mediante  el  cual   los  ciudadanos  y  ciudadanas  vigilan,  
fiscalizan  y  controlan  la  administración  y  gestión  de  lo  público  y  también  del  sector  privado  que  maneje  recursos  públicos  
o  desarrolle  actividades  de  interés  público.  O  un  conjunto  de  Asambleas  Barriales  o  Contralorías  ciudadanas  que  coadyuven  
al   mejor   ejercicio   del   gobierno.   En   síntesis,   un   entramado   ciudadano   activo,   corresponsable   con   el   gobierno   y  

el  voto.  
  
(Óscar  Espinosa  Villarreal,  página  07)  
Crónica-   
  
Cara  y  caprichosa,  la  mascota  del  PRI  
  
Mal  hacen  quienes  celebran  el  supuesto  de  que  el  PRI  es  uno  de   los  ganadores  de   la  elección  de  diputados  federales  
llevada  a  cabo  el  pasado  7  de  junio.  Aunque  conserva  el  carácter  de  primera  fuerza  política  en  San  Lázaro,  el  PRI  perdió  
votos  y  diputaciones  con  relación  a   lo  obtenido  en  las  dos  pasadas  elecciones.  En  estas  elecciones  el  PRI  obtuvo  203  
diputados  federales,  30  menos  que  los  obtenidos  en  las  más  recientes  elecciones  intermedias  (2009)  y  nueve  menos  que  
las  que  tiene  actualmente.  En  el  2009,  el  PRI  obtuvo  el  36.8  por  ciento  de  la  votación,  7.6  puntos  más  que  lo  obtenido  el  
pasado  7  de  junio.  El  que  realmente  ganó  y  mucho  en  la  pasada  elección  es  la  mascota  del  PRI,  el  PVEM,  el  cual,  con  
prácticamente  la  misma  votación  obtenida  en  el  2009,  aumentó  a  más  del  doble  su  número  de  diputados.  En  el  2009,  con  
el  6.5  por  ciento  de  la  votación,  el  PVEM  obtuvo  21  diputados.  Ahora,  con  el  6.9  de  la  votación   sólo  cuatro  décimas  
más    el   Verde   obtuvo  47  diputados.   Esto   fue   posible   gracias   a   la  magnanimidad  del   PRI,   que   esta   vez   compitió   en  
coalición  con  el  PVEM  en  250  de  los  300  distritos,  a  diferencia  de  procesos  anteriores,  cuando  el  umbral  no  rebasaba  los  
200  distritos.  El  PVEM  exigió  definir   las  candidaturas  en  56  de  esos  distritos,  lo  que  hizo  que  este  partido  ganara  más  
diputaciones  de  mayoría  que  en  procesos  anteriores.  Al  PRI  le  sale  cada  vez  más  caro  mantener  a  su  tucán.  Le  entregó  
decenas  de  diputaciones  que  pudieron  haber  sido  suyas,  pero  ni  así  logró  la  anhelada  mayoría  absoluta  en  la  Cámara  de  
Diputados,  pues  juntos,  el  PRI  y  el  PVEM  tendrán  250  curules.  El  PRI  obtuvo  el  29.2  por  ciento  de  la  votación,  lo  que  
significa  que  más  del  70  por  ciento  de  los  electores  rechazó  al  partido  del  presidente  de  la  República.  El  presidente  Enrique  
Peña  Nieto  tendrá  una  mayoría  legislativa,  aunque  para  eso  tendrá  que  echar  mano  de  otros  partidos  adicionales  al  tucán,  
como  el  Panal  y  eventualmente  el  PES.  Pero  será  una  mayoría  condicionada  a  los  caprichos  cada  vez  mayores  del  PVEM,  
que  quiere  otra  gubernatura   será  tema  de  otra  columna   y  a  las  presiones  del  Panal,  cuya  creadora  está  a  punto  de  
salir  de  la  cárcel.  
OFF  THE  RECORD  GANA  LA  CNTE  
La  CNTE  siempre  gana.  El  gobierno  federal  y  el  de  Oaxaca  se  echan  la  bolita  de  quién  les  pagó  a  los  maestros  que  no  han  
trabajado.  La  verdad  es  que  uno  mató  a  la  vaca  y  otro  le  agarró  la  pata.  Y  a  ambos,  la  CNTE  les  tiene  bien  tomada  la  
medida.  
¿JOVEN  MARAVILLA?  
El  diputado  Ricardo  Anaya  se  destapó  como  aspirante  a  la  dirigencia  nacional  del  PAN.  Dice  que  con  Gustavo  Madero  solo  

  Pero  no  tardan  en  recordarle  al  Joven  Maravilla  su  papel  de  Juanito,  cuando  se  hizo  cargo  del  negocio  
por  un  tiempo  y  luego  se  prestó  al  regreso  de  Madero,  al  margen  de  los  Estatutos.  
José  Contreras,  página  07)  
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